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НОВОСТИ

30 апреля в Актовом зале АмГПГУ состоялся концерт «Ве-
сенний Звездопад» в честь выпускников АмГПГУ, активно участво-
вавших в творческой, научной и спортивной жизни университета. 
Почти два часа студенты радовали зрителей своим творчеством: 
мастерски хохмили, завораживающе пели, зажигательно танцева-
ли, блистали яркими костюмами.

Традиционно концерт подводит итоги учебы студентов на до-
полнительных специальностях института непрерывного образо-
вания: «Руководитель вокальной студии», «Руководитель хорео-
графической студии», «Руководитель информационного центра» 
- и является своеобразным «экзаменом по предмету». Многие 
выпускники переступили порог вуза с «творческим багажом», 
остальные стали звездочками во время учебы. Лучшим выпуск-
никам  творческих отделений ИНО вручили памятные подарки от 
ректората с пожеланиями отличной сдачи госэкзаменов, которые 
еще впереди.

Вести из общежития
Весна, что ни говори, пора красоты, радости и хорошего настро-

ения. И уж об этом-то в общежитии АмГПГУ № 1 знают больше 
всех. Не так давно здесь прошли традиционные и в то же время 
необычные весенние мероприятия. Итак, обо всем по порядку.
Самый долгожданный весенний праздник – конкурс красоты 

«Мисс общежитие 2008» - оправдал даже самые смелые надеж-
ды. В необычных и ярких испытаниях участницам предстояло про-
явить себя во всем блеске внешних и внутренних данных, ведь не 
так-то просто очаровать искушенное жюри, которое, к слову, состо-
яло исключительно из мужчин. Девушкам пришлось подготовить 
самопрезентацию, продефилировать в собственноручно изготов-
ленных костюмах, блеснуть смекалкой и чувством юмора. В жар-
кой борьбе победила Юля Захарова, сошедшая пусть не с небес, а 
только с четвертого этажа общежития, но с легкостью покорившая 
сердца всех, кому посчастливилось находиться в праздничном 
зале. Победительнице конкурса, помимо традиционного диплома 
и вкусного подарка, был вручен денежный приз.
Наверняка надолго запомнится День смеха, который прошел в 

стенах кафе «Университетъ», за что огромное спасибо предприни-
мателю Евгению Реве. Организовали и провели это мероприятие 
Александр Бронников и Михаил Шинкаренко. Необычной стала 
сама форма проведения праздника – в виде дружеской вечеринки, 
когда зрители сидели за столиками, а участники вовсю хохмили с 
импровизированной сцены. В ходе такого мини-«корпоративчика» 
беспристрастное жюри выбирало лучших юмористов, которые по-
лучили призы от кафе «Университет» и магазина «Позитив» - раз-
ного рода лакомства и DVD-диски со свежими фильмами. Так что 
скучать, сами понимаете, не пришлось.
В проведении всех мероприятий неоценимую помощь творче-

ской команде общежития № 1 оказывали Евгений Рева и кафе 
«Университетъ», ну и, конечно же, студенческий профком во главе 
с Виталием Конюховым. Всем спасибо, но все не свободны: у нас 
еще много интересных задумок!

Студсовет общежития №1

Вести из общежития
В

Поздравляем Ольгу КВИТКО, студентку 4 
курса  естественно-географического факультета 
с победой во всероссийском конкурсе «Будущее 
районов России». Ее работа «Современная ми-
грационная ситуация на Дальнем Востоке» заня-
ла почетное 3 место.
Ольга приглашена в Москву, в зал коллегий Фе-
деральной Миграционной Службы России, где 
20 мая 2008 года состоится презентация лучших 
проектов и торжественное награждение победи-
телей Конкурса. 
Важнейшими задачами конкурса являются: по-
вышение интереса в обществе к проблемам де-
мографии, миграции и развития регионов, поиск и 
поддержка людей, которые хотят принять деятель-
ное участие в судьбе российского государства, а 
также вовлечение их в проектную деятельность, 
направленную на решение указанных проблем. 

Поздравляем ансамбль народной пес-
ни «Лада» с успехом в региональном конкурсе 
«Студенческая весна». Девушки заняли почетное 
второе место и приняли участие в гала-концерте, 
проходившем в г. Хабаровске. Это уже третья по-
беда наших девушек на конкурсах в течение это-
го учебного года.

21 мая в 11-30 состоялось открытие  фотовыставки «Близ-
кий и любимый наш Дальний Восток», посвященной 
70-летию Хабаровского края, на которой представлены 
фотоработы студентов, преподавателей и сотрудников 
университета. Тема работ — природа Дальнего Востока. 
Выставка будет работать в выставочном зале главного 
корпуса университета (ауд. 236а). Приглашаем всех же-
лающих посетить фотовыставку!

оздравляем Ольгу КВИТКОПо , студентку 44 4

ая в 11-30 состоялось открытие  фотовыставки «Близ-21 ма
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ШКОЛА ВОЖАТОГО
18 апреля рано утром мы приехали в университет, но нет, не 

сидеть на парах каждый в своей группе. Мы собрались с сумка-
ми на «Школу вожатого» в ДОЛ им. К. Заслонова. 

После заезда в лагерь прошла линейка, на которой мы раз-
делились по отрядам и побежали узнавать лагерь – эстафета, 
найти, где находится медицинский домик, или посчитать, сколь-
ко бабочек нарисовано на одном из корпусов, или сколько всего 
корпусов в лагере… Увидев насыщенный график работы-учебы 
на 3 дня некоторые удивились, некоторые завопили: «У... всё 
расписано поминутно…».

Самое сложное, наверное, это лекции, так как там надо было 
сидеть. Но даже сидя было интересно, потому что такие заме-
чательные преподаватели…так преподносили материал! За-
помнилось даже такое слово – ксерокснуть. Т.Н. Шамрай - ор-
ганизатор скаутского движения в городе и крае, посвящала нас 
в тонкости работы вожатого. Она, человек увлеченный своим 
делом, смогла и нас зажечь...

В первый день у нас прошла эстафета «Нептун», которую 
проводил Савчук В.В. в бассейне лагеря им. Заслонова. Каждый 
желающий смог поучаствовать: кто-то плавал на скорость с мя-
чиком, кто-то на матрасе, на круге, кто-то нырял за теннисными 
или бильярдными шариками.  Вечер заканчивался «Огоньком». 
«А что это такое?» - спросите вы. «Огонек» - нечто особенное, 
сокровенный финал дня в лагере. Тишина, ночь... мы все сидим 
возле огня, каждый по очереди говорит, рассказывает о том... ну 
не будем раскрывать наш общий секрет, тот, кто был там, знает.

Ночь с 19 на 20 особенно запомнилась, ночью не спали все 
— готовились к конкурсу «Лучший вожатый». Это был настоя-
щий мозговой штурм!

Старшим вожатым был Руссу Евгений, который, как это и 
должно быть в лагере, не давал нам даже секунды болтаться и 
просто стоять, сидеть. Он показывал и рассказывал, чем можно 
занять детей, пока они, например, идут до столовой или ждут 
начала мероприятия. А мы, 60 будущих вожатых, беспрекослов-
но выполняли его задания. 

По окончании все получили удостоверения участника семи-
нара «Вожатый - 2008».

Старовойтова А.С. ФМФ

Лагерь – это маленькая жизнь…
С 18по 20 апреля 2008года в ДОЛ имени К. Заслонова 

прошёл семинар «Вожатый-2008». Три дня пролетели как 
один, участники семинара  прожили маленькую жизнь. 
Словно кадры кинофильма, менялись эпизоды из лагер-
ной жизни. Здесь было всё: и Огонёк с его таинствами, и 
лагерные песни, и  костёр с его легендами, и различные 
конкурсы, и, конечно же, занятия по подготовке к будущей 
практике. 
В общем, скучать не пришлось! У будущих вожатых 

просто не хватало времени, и они мечтали, чтобы сутки 
стали длиннее. Но самое главное — время прошло не 
зря. Лекции Т.Н. Шамрай, а также опыт всех тех, кто по-
мог организовать данное мероприятие, пригодится в бу-
дущей работе начинающих вожатых. За три дня студенты 
АмГПГУ и педколледжа  выучили множество лагерных 
песен, речёвок и кричалок, нашли выход из многих типич-
ных лагерных ситуаций. И кто знает, возможно, кто-то из 
них свяжет с лагерной работой свою дальнейшую жизнь.
Мы поняли, что лагерь – это не просто отдых, это ма-

ленькая жизнь, и прожить её нужно так, чтобы потом не 
было стыдно ни перед собой, ни перед детьми.

Евгений Моисеев, ИФ
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 – это подведение итогов научной работы студентов, про-
деланной за учебный год. В этом году дни науки прохо-
дили в два этапа: кафедральный и общеуниверситетский. 
Общеуниверситетские мероприятия прошли в период с 
14.04.08. по 25.04.08. В программе были семинар аспи-
рантов, конкурс мультимедиа презентаций, выставка твор-
ческих работ студентов, прошла ежегодная конференция 
студентов, аспирантов и молодых ученых.
На общеуниверситетский тур конкурса мультимедиа пре-

зентаций кафедрами Общетехнических дисциплин, Ино-
странных языков, ТиМТО, Психологии развития, Инфор-
матики, Физики, факультетом Истории и юриспруденции 
представлено 46 работ.
Работы оценивались в соответствии с заранее вырабо-

танными критериями, по трем номинациям:
1.Научно-исследовательские работы
2.Творческие работы
3.Цифровые образовательные ресурсы (ЦОР)
Победителями стали: 
1.В номинации «Научно-исследовательские работы» по-

бедила работа студентки 4 курса ИПиП Левчук А.
2.В номинации «Творческие работы» 
1 место - Симович О., студентка 4 курса факультета Тех-

нологии и дизайна
2 место – Бакина К., студентка 2 курса Экономического 

факультета
3 место – Дрига А., студент 5 курса факультета Истории 

и юриспруденции
3.В номинации «Цифровые образовательные ресурсы» 
1 место - Иванова Ю., студент 4 курса Физико-

математического факультета 
2 место – Иванова В., студентка 3 курса факультета Тех-

нологии и дизайна
3 место – Руссу Е., студент 5 курса Физико-математического 

факультета 
Общеуниверситетский тур выставки творческих работ 

студентов состоял из двух экспозиций: первая располага-
лась в холле Актового зала главного корпуса, где были 
представлены работы студентов Института педагогики и 
психологии и Факультета технологии и дизайна в номи-
нациях «Техническое творчество студентов», «Информа-
ционное и программное обеспечение», «Творческие ра-
боты». Особый интерес у посетителей выставки вызвали 
работы студентов Факультета технологии и дизайна: ко-
стюмы разных эпох, разработки моделей костюмов совре-
менности (брючный, свадебный, для мальчика ясельного 
возраста) и работы в стиле бисероплетения.
Вторая экспозиция «Корпусная мебель» была выставле-

на на кафедре общетехнических дисциплин и в учебных 
аудиториях второго корпуса. Гости выставки познакоми-
лись с экспонатами, которые изготавливают студенты в 
группе Березина А.М. и Никитина Д.А.- это мебель для 
учебных аудиторий. После приобретения необходимого 
оборудования стало возможным не только восстановление 
ранее использовавшейся мебели, но и создание нового 
оборудования: шкафов, полок, компьютерных столов.
Студенты ФТиДа ведут активную  научно-

исследовательскую деятельность. На выставке были 
представлены действующие разработки, которые проде-
монстрировали экскурсантам: тюнер усилительного ком-
плекса (автор Смолянинов И.), установка для регистрации 
перемещений объектов (автор Мацапура И.), демонстраци-
онный стенд «Устройство персонального компьютера (ав-
торы Макарычев Р.. Халявин И.), опытный образец ключа 
Самуэля Морзе (автор Федосеев П.)
Посетители были приятно удивлены разнообразием и 

качеством представленных экспонатов. Было высказано 
много добрых пожеланий в адрес авторов и руководите-
лей проектов.
В рамках ежегодной научно-практической конференции 

прошли более 20 секций по разным направлениям и дис-
циплинам. На факультетах, институтах прошли круглые 
столы, деловые игры, семинары.
По итогам Дней науки студенты АмГПГУ были награж-

дены грамотами и дипломами и получили сертификаты 
участников выставок и конкурсов.

Курсова И.М., УНИ

ДНИ НАУКИ В УНИВЕРСИТЕТЕ
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ГОД СЕМЬИ

 Семь-Я– одна из главных 
ценностей современного общества. 
Ведь недаром 2008 год объявлен годом 
семьи. Сегодня в гостях у «АУ» Шма-
рин Сергей Владимирович, старший 
преподаватель кафедры математики, 
и Иванцова Елена Владимировна, до-
цент кафедры русского языка.

 – Как и где вы познакомились?
– Познакомились в Москве, в аспирантуре, осе-
нью 1996 г.
– Давно ли вы в браке?
– Поженились мы летом 1998г. в Москве.
– Кто в доме хозяин?
– В разных ситуациях по-разному, но чаще важ-
ные вопросы решаем вместе.
– Почему у вас разные фамилии?
– Лена сохранила свою фамилию, т. к. это из-
бавляло от некоторых бумажных хлопот перед 
защитой диссертации, иначе получилось бы, что 
статьи писал человек с одной фамилией, а дис-
сертацию - с другой.
– Как влияет  на брак то, что один из вас 
преподаватель гуманитарных наук, а дру-
гой – точных?
– Не сказал бы, что это как-то  влияет  на брак, 
но на жизнь это влияет. Например, в следующих 
ситуациях:
     1) Нам удобно разгадывать кроссворды.
     2) Научной литературы в доме в 2 раза боль-
ше, чем у большинства других наших коллег.
– Вам нравится работать в Университете? 
Или, может быть, Вы бы хотели работать  
в школе? 
– В Университете работать  нравится. Ещё я ра-
ботаю в школе – 2 раза в неделю, веду  в лицее  
№1 факультатив по олимпиадным задачам. Это 
тоже нравится. Почему? Да работа ведь очень 
интересная.
– Было ли у вас желание сменить преподава-
тельскую деятельность на иную?
– Иногда такое желание появлялось – препода-
вательский труд невысоко оплачивается.
– Ваши планы на будущее?
С.В.: – Растить  детей, заниматься математикой. 
Моя жизнь  уже вошла в некую колею, установил-
ся порядок вещей и это меня пока устраивает. В 
ближайшее время существенных изменений не 
предвижу.
– Ваши пожелания газете «Аудитория».
– Газета «Аудитория» интересная и актуальная. 
Мы с удовольствием её читаем.
Моисеев Евгений, 
Татьяна Гречка.

Григорий Остров: Семейные ценности
Семейная легенда. Действующие лица - 
мои тесть и теща, но поскольку были они 
тогда совсем юными, буду называть их 
просто по именам.
На дворе начало пятидесятых. Боря 

приехал покорять Москву из неболь-
шого южнорусского города. Юноша он 
всесторонне одаренный и очень положи-
тельный, чтобы не сказать идеальный. 
Студент престижного технического вуза, 
сталинский стипендиат, профорг курса, 
спортсмен - словом, если бы не пятый 
пункт, хоть сейчас на икону. Так же легко 
и уверенно, как завоевывал высшие бал-
лы в учебе и призы на соревнованиях, он 
завоевал сердце Анечки, девятнадцати-
летней студентки филфака, милой, до-
брой и очень домашней девочки… Трога-
тельный студенческий роман, походы на 
каток и в театр, долгие проводы, споры 
о прозе Трифонова и поэзии Блока. На-
конец Анечкина семья решает, что пора 
бы на мальчика и посмотреть.
О семье чуть подробнее. В трехкомнат-
ной квартире на Волхонке живет девять 
человек: папа с мамой, бабушка с дедуш-
кой, дядья, тети и сама Анечка, всеобщая 
любимица, единственная дочь и внучка. 
Анечкин дед до революции владел не-
большой фабрикой и был, вероятно, не-
заурядным и очень удачливым челове-
ком, потому что в чехарде последующих 
событий сумел сохранить не только свою 
жизнь и всех членов семьи, но даже кое-
какие остатки имущества, выраженные 
преимущественно в хрустале и фарфо-
ре. Не бог весть что, но на фоне всеоб-
щей бедности впечатляет.
Глава семьи - не дедушка-фабрикант, а 
его жена Ирма Михайловна, Анечкина 
бабушка. Боря впоследствии называл ее 
грандтещей. Женщина старой закалки, в 
том возрасте, когда голова уже заметно 
трясется, но спина по-прежнему пряма, 
язык остер, а ум ясен. Сквозь аристокра-
тические манеры изредка прорывается 
местечковый акцент, который нисколько 
ее не портит. Конечно, ее слово послед-
нее во всех серьезных вопросах, и в пер-
вую очередь - в вопросе о том, кто досто-
ин и кто недостоин руки ее драгоценной 
внучки.
Формальным поводом для Бориного ви-
зита стало незначительное, человек на 
двадцать, семейное торжество… За стол 
пока не садятся, но на него уже выстав-
лены все дедушкины богатства: фарфо-
ровый сервиз знаменитого кузнецовского 
завода (19 век), бокалы и рюмки прямо 
с царского стола (в начале 20-х была 
распродажа дворцового имущества, и 
дедушка ее не пропустил). Салаты в са-
латницах, селедка в селедочницах, суп в 
огромной фарфоровой супнице. Можно 
снимать кино из буржуйской жизни.
Ирма Михайловна ведет с Борей свет-
скую беседу, эффективности которой по-
завидовал бы любой следователь на Лу-
бянке. Через пятнадцать минут она уже 
знает всех Бориных родственников и всю 
Борину биографию, начиная с двойки в 
первом классе…

- Боренька, неужели вы только учитесь и 
сидите на собраниях? Скучно ведь, надо 
как-то и отдохнуть, поразвлечься.
- Конечно, Ирма Михайловна. Я еще 
спортом занимаюсь.
- Да? И каким же?
- У меня второй разряд по волейболу и 
лыжам, первый - по шахматам и спортив-
ной гимнастике.
- Гимнастика? Это где на голове надо 
стоять? Я бы скорее умерла, чем встала 
на голову.
- Ну что вы, Ирма Михайловна, это же так 
просто!
Боря встает и легко, почти без разбега 
демонстрирует стойку на руках на краю 
стола. Тренированное тело вытягивается 
в струнку, элемент выполнен безукориз-
ненно, гости ахают, Анечка замирает от 
восторга.…
Увы, интерьер квартиры несколько отли-
чался от интерьера спортивных залов. В 
верхней точке траектории Боря задевает 
ногой висящую над столом тяжелую хру-
стальную люстру. Люстра обрушивается 
на стол, вдребезги колотя кузнецовский 
фарфор и царский хрусталь. Сверху, 
добивая оставшееся, валится Боря. Од-
ним движением он довершил то, чего не 
смогли сделать революция, нэп, эвакуа-
ция, Ягода, Берия и Гитлер.
Трехминутная мхатовская пауза. Ти-
хой струйкой сыплются на пол осколки. 
Апрельской капелью капает суп. Мама 
держится за голову, папа - за сердце. 
Анечка выбирает между упасть в обмо-
рок и немедленно бежать от позора в 
Арктику. Прочие родственники застыли 
в разнообразных позах, но на самом 
деле все ждут реакции одного человека 
- Ирмы Михайловны.
Грандтеща не подвела. Боря говорил, 
что после этого случая зауважал ее на 
всю жизнь. Она не высказала будущему 
грандзятю ни одного слова упрека, а всю 
критику сумела обратить на себя. Она 
обернулась к мужу и произнесла:
- Сема, и где была моя голова? Ну поче-
му я не спросила про шахматы?
История повторяется. Спустя много лет 
я попал в дом Бори и Анечки в качестве 
жениха их младшей дочери. Я был таким 
же, как Боря, провинциалом и студен-
том технического вуза, хотя, конечно, не 
столь блестящим. Я никогда не занимал-
ся гимнастикой. Зато в первый же вечер 
решил продемонстрировать свое умение 
мыть посуду, и последние три тарелки 
кузнецовского сервиза погибли от моих 
рук. И, конечно же, Анечка не упрекнула 
меня ни одним словом.
После этого от дедушкиных богатств 
остались только несколько золотых де-
сяток, которые были припрятаны совсем 
уж на черный день - и, увы, дождались 
этого дня на рубеже тысячелетий, когда 
были потрачены на безумно дорогие, но 
уже абсолютно бесполезные лекарства 
сперва для Анечки, а через год и для 
Бори. Светлая вам память.
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С 8 по 11 апреля 2008 года на базе Тихооке-
анского Государственного Экономического Уни-
верситета (ТГЭУ, г. Владивосток) прошел III тур 
всероссийской студенческой олимпиады по ме-
неджменту туризма и путешествий. В ней приня-
ли участие и трое наших студентов естественно-
географического факультета: Петренко Полина, 
Мустафинова Рената и Никоноров Иван. Эти сту-
денты обучаются на четвертом курсе на сравни-
тельно новой специальности ЕГФ – «туризм и 
экскурсионное дело».

Мы впервые решили принять участие в по-
добного рода олимпиаде и уже получили первые 
результаты, несмотря на то, что наша специаль-
ность совсем новая (мы  первый набор)  и многие 
дисциплины, на основе которых были составле-
ны вопросы олимпиады, у нас просто не препо-
даются. Я хорошо осознавала и тот факт, что 
практически все участники олимпиады представ-
ляли вузы, специализирующиеся на туризме, в 
отличие от нашего, и что все студенты имеют 
большой опыт в работе турфирм. Единствен-
ными вопросами, где можно было «пораскинуть 
мозгами», были географические. К нашему сча-
стью, они для остальных студентов оказались 
самыми сложными.

В олимпиаде приняли участие вузы Сибири и 
Дальнего Востока. Первым конкурсом стал пись-
менный, где ребятам предстояло ответить на 

вопросы, касающиеся туризма, менеджмента, 
страноведения и географии. Затем последовал 
устный конкурс, где за 5 секунд нужно было от-
ветить на задаваемые вопросы. Первые два кон-
курса были ориентированы на личные знания 
студентов. Так в личном зачете первое место 
заняла студентка ТГЭУ, г. Владивосток, второе – 
студентка Амурского государственного универси-
тета, г. Благовещенск, и третье место я, Петренко 
Полина. За первое место объявлена награда в 
размере 60 тыс. рублей, за второе и третье – по 
тридцать тысяч рублей. Что ж, хороший стимул 
для студентов, стремящихся к победе!

Третий конкурс был общекомандным: сту-
дентам следовало предста-
вить домашнее задание в 
виде презентации туристиче-
ского продукта. К сожалени-
ю, команду АмГПГУ подвела 
техника и отснятый нашими 
студентами фильм «Леген-
да о Шамане» (природное 
каменное сооружение близ 
с. Нижнетамбовское), вос-
произвести не удалось. Хотя 
следует отметить, что лишь 
студенты нашего вуза вос-
пользовались видеопрограм-
мами для создания презен-

тации турмаршрута, за что и были удостоены 
соответствующей грамоты. В этом конкурсе при-
зерами стали команды из ТГЭУ, (Владивосток), 
Южно-Сахалинского педагогического колледжа 
и ДВГУПСа (г. Хабаровск). 

Что касается общих впечатлений, то можно 
сказать, что архитектура нашего университета 
и организация проведения мероприятий у нас 
намного лучше, чем в ТГЭУ. Наш вуз со своим 
фонтаном и дверью с фотоэлементом - просто 
столичный, на фоне ТГЭУ, у которого даже та-
бличка с названием с затертыми буквами. Что 
ж, спасибо за это нашему ректору! Наш универ-
ситет лучше всех!

Участие в такой олим-
пиаде наполнило азартом 
наших студентов. Как вы-
разился один из участ-
ников, Никоноров Иван: 
«В следующем году весь 
пьедестал почета будет 
занят Комсомольском-
на-Амуре!» Что ж, друзья, 
дерзайте! И успехов вам!

Полина ПЕТРЕНКО 
(ЕГФ, Гт-40)

Всероссийская студенческая олимпиада по менеджменту туризма и путешествий – 2008
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Каждый из нас  любит красоту и хо-
чет любоваться прекрасным. Казалось 
бы, весна – самое подходящее для это-
го время года. Однако же на деле все 
обстоит совершенно иначе. Вместе с  
приходом весны сходит снег и обнажает 
весь тот «клад», что копили в себе  всю 
долгую зиму сугробы. Более того, участь 
быть «загаженным» постигает не только 
улицы, дворы и площади нашего города, 
но и территории, которые являются за-
поведными, такие, как памятник приро-
ды краевого значения «Силинский лес».
Тот факт, что в 1997 году Силинскому 

лесу был присвоен статус памятника 
природы краевого значения, говорит о 
многом. 
Нам, комсомольчанам, повезло, что мы 

являемся «владельцами» этого кусочка 
реликтового кедрово-широколиственного 
леса в центре города. Но, к сожалению 
год за годом медленно, но верно, мы  
«стираем» уникальность этого уголка 
природы. 
С созданием в парке так называемой 

«Зоны отдыха» ситуация  только усугу-
билась. Зачастую люди «Зоной отдыха» 
не ограничиваются, а предпочитают от-
дыхать, рассредоточившись  по всей 
территории Силинского парка. Послед-
ствия отдыха известны нам всем. Горы 
мусора: бутылки  и пакеты,  бумажки  и 
все, что только можно себе вообразить 
– большими кучами остается после от-
дыхающих. 
Кроме того, в частном секторе посел-

ков Парковый и Майский не установле-
ны мусорные контейнеры, и жителям 
ничего и не остается, как собственными 
силами перевозить мешки с мусором на 

территорию Силинского леса, который 
расположен по-соседству, и устраивать 
там свалки.  Этот вопрос стоит на дан-
ный момент очень остро, а руководство 
города и Ленинского округа не спешит 
его решать. 
Для учащихся школ города сотрудни-

ками Комсомольского заповедника про-
водятся экскурсии по малой и большой 
экологической тропе. Только за прошед-
ший 2007 год в парке побывало более 
тысячи школьников. Когда школьники 
приходят в Силинский лес на экскурсию, 
от ребят очень часто можно услышать 
вопрос: «Что же это за памятник при-
роды такой, если  здесь повсюду мусор 
и грязь?» Да, это так. Да, это  очень 
печально. Люди не понимают, что они 
творят, и на укоры в их адрес, отвечают 
лишь возмущенным взглядом. Вот  как 
поступаем мы – дети природы.
Силинский лес задыхается под тонна-

ми красочной упаковки от товаров. И со-
всем бы задохнулся, если бы ежегодно 

в рамках всероссийской акции «Марш 
Парков» и «Дня Земли» не проходили  
бы субботники на территории Силин-
ского леса. Основной «рабочей силой» 
являются учащиеся школ города. Только 
подумайте! То, что остается от наших ве-
черинок на природе - одноразовая пла-
стиковая посуда, бутылки из-под пива, 
вина, водки, смятые пачки из-под сига-
рет - убирают дети, ученики 5-10 клас-
сов! А если бы не они, что тогда?
Акция «Марш Парков» и «День Зем-

ли» в этом году  прошла под девизом 
«Заповедные территории - здоровье 
Земли».  3 мая в рамках этой акции про-
шел ежегодный субботник на террито-
рии Силинского лесопарка. В который 
раз  дети вместе со своими школьными 
руководителями приехали убрать эту  
территорию. К школьникам после обеда 
присоединились студенты естественно-
географического факультета АмГПГУ 
– волонтеры из дружины по охране 
природы «Нижне-Амурская экологиче-
ская инспекция». . Огромный грузовик 
в несколько заходов увез из Силинско-
го леса гору мусора. А сколько его еще 
осталось!
Спасибо всем, кто к нам присоединил-

ся. Силинскому лесу нужна НАША по-
мощь! Не возлагайте миссию по спасе-
нию Силинского леса на хрупкие детские 
плечи и внесите хотя бы малую лепту в 
решение этой проблемы – не мусорьте! 
Будьте сознательными и благодарными 
гражданами своего любимого города 
юности!

Ольга КВИТКО (ДОП «НЭИ»)
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ЗАПОВЕДНЫЕ МЕСТА

Исторические особенности 
возникновения и развития Амур-
ска предопределили его судьбу. 
Амурск возник со строительством 
целлюлозно-картонного комбина-
та и вырос за рекордно короткие 
сроки на  левом берегу Амура  
на месте  небольшого селения 
Падали. С закрытием  градоо-
бразующего предприятия город в 
настоящее время переживает не 
самые лучшие времена. Однако, 
несмотря ни на что, город живет, 
выживает как может. 19 июня 
2008 года он будет отмечать свой 
50-тилетний юбилей.  В городе 
стоит побывать, в городе есть 
объекты краевого и  региональ-
ного значения, увидеть которые 
будет не только интересно, но и 
познавательно.

3 апреля 2008 года, двад-
цать студентов Естественно-
Географического факультета 
под руководством ассистента 
кафедры географии - Барсуковой 
Полины Сергеевны, побывали  с 
экскурсионной программой в го-
роде Амурске.  Студенты посети-
ли «заповедные места» и  готовы 
поделиться впечатлениями!

Детский эколого-
биологический центр 

«Натуралист»
Центр существует уже давно 

– 18 октября 2007 года он отме-
тил свое 30-летие. Всегда радует, 
когда взрослые собирают вокруг 
себя ребят-единомышленников и 
вместе занимаются интересным 
делом. 

Воспитанники Центра только 
за 2006-2007 годы стали побе-
дителями и лауреатами многих 
конкурсов: краевого этапа Все-
российской олимпиады школь-
ников по экологии и биологии, 
Всероссийского конкурса юных 
исследователей окружающей 
среды, Всероссийского очного 
этапа конкурса «Подрост» и дру-
гих. Стали участниками многих 
симпозиумов и форумов, даже 
принимали участие в междуна-
родном экологическом форуме 
«Проблемы сохранения дальне-
восточного белого аиста в Вос-
точной Азии», который состоялся 
в Японии.

Местная администрация вы-
делила Центру большое поме-
щение, (бывший детский сад) ко-
торое оформляется педагогами 
и ребятами с большой любовью. 
Владимир Александрович Иванов 
– заведующий информационно-
методическим отделом Центра 
– с большим энтузиазмом прово-
дил экскурсию по ДЭБЦ «Нату-
ралист», с гордостью показывал 
самостоятельно оформленные 
стенды о 30-летней работе педа-
гогов с детьми по экологическому 
воспитанию. 

На базе Центра создан и ра-
ботает «Музей природы Приаму-
рья». Он создавался совместно 
с экологами-профессионалами 
из государственного природно-
го заповедника «Болоньский». 
Сотрудники заповедника, пре-
подаватели и ребята Центра с 
большой любовью оформили 
музей. Там представлена экспо-
зиция бабочек, чучел животных, 
морских обитателей, размещена 
информация о представителях 
флоры и фауны.

Нам повезло, и мы попали 
на выставку, посвященную 50-
тилетию города Амурска, где 
представили свои шедевры на-
родные мастера-умельцы В.П. 
Цапков, А.А. Реутов, В.В. Обува-
лов. Для них  слово «Корнепла-
стика» не просто набор букв, а 
смысл  жизни и серьезное  увле-
чение.  Основу для своих произ-
ведений искусства они находят 
прямо под ногами, когда прихо-
дят в лес. В обычной коряге они 
видят причудливый образ и де-
лятся им с нами. 

Нам повезло – с Владимиром 
Васильевичем Обуваловым у нас 
была  возможность пообщаться 
лично и задать свои вопросы, на 
которые  он с удовольствием от-
ветил: «Я занимаюсь корнеплат-
стикой уже 15 лет и не продам 
свои «детища» ни за какие день-
ги. Я дарю их городу Амурску, 
пусть  они всех радуют!»

Ботанический сад
Единственный в Хабаровском 

крае питомник для экзотических 
растений был следующим пун-
ктом нашей экскурсии. Огромная 
теплица охотно приняла нас в 
свои душные и влажные «объя-
тия». Именно эти невыносимые 
для человека условия необхо-
димы для благополучной жизни 
совсем нетипичных для нашей 
климатической зоны растений. 

Здесь  содержится около 
1500 видов растений различных 
семейств и видов, в том числе 
и кактусы. Как рассказали нам 

работники, у них представлена 
одна из самых больших коллек-
ций кактусов. Однако  раньше их 

здесь было значительно больше. 
Тем не менее, те представители, 
что около 60-80 см в диаметре, 
не могут не удивлять!

Цех разведения и пере-
работки  рыбы

 «Амурская ТЭЦ-1»  не только  
производит тепло для  жителей 
города Амурска, но и уже 10 лет 
занимается  разведением рыбы. 
Главным работником цеха явля-
ется выпускник нашего факульте-
та - куда только не забрасывает 
судьба выпускников-учителей!

В цехе опять же сыро и жарко, 
кругом потоки воды и  гул насо-
сов. Огромный цех занят мно-
жеством котлов, в которые по-
стоянно подается свежая вода, 
и  убирается старая. На первом 
этаже в металлических чанах 
плавают мальки карпов и амур-
ского осетра.  Имея подогретую 
воду, работники цеха ведут опыт-
ные работы по подращиванию 
осетрят до года и до двух лет. 

Мы посмотрели рыб разно-
го возраста. Подросшие рыбы 

содержатся на втором этаже, 
в котлах огромного размера.  
Взрослых осетров содержат 
уже в более жестких услови-
ях - в холодной амурской воде, 
чтобы подготовить их к жизни в 
естественных условиях. Их под-
ращивают для выпуска  в реку, 
благодаря чему количество рыбы 

в Амуре уменьшается не так бы-
стро, как ухудшается его экологи-
ческое состояние.

Карп имеет товарное значе-
ние, здесь есть  участок пере-
работки и копчения рыбы. За  
карпом горячего и холодного коп-
чения, выстроилась очередь  из 
амурчан  и из студентов ЕГФ. 

Визит-центр заповед-
ника 

«Болоньский»
Завершающим пунктом на-

шей экскурсии был визит-центр 
уникального заповедника миро-
вого значения. Этот статус он 
приобрел неспроста. Именно 
Болоньский заповедник охраня-
ет уникальные водно-болотные 
угодья, занимающие 80% тер-
ритории заповедника.  Здесь 
гнездится большое количество 
краснокнижных видов птиц, в том 
числе дальневосточный аист, 
мандаринка, японский журавль, 
сапсан, скопа, орлан-белохвост. 

С заповедником активно со-
трудничают японцы, которые 
благодарны  ему за помощь в 
сохранении японского журавля. 
Недавно  они привезли  в каче-
стве благодарности за прежнюю 
помощь в сохранении популяции 
журавля на территории Японии в 
заповедник 10 этих редких уни-
кальных птиц. 

В визит-центре нам показали 
презентацию с пейзажами  за-
поведника и рассказали о своей 
работе.  Работники заповедника 
провели нас в лабораторию, кото-
рая размещается тут же.   Здесь 
производят пробы воды с терри-
тории заповедника, выявляются 
генетические и морфологические 
мутации птиц и животных. В по-
следнее время на территории  
заповедника встречаются пти-
цы с нетипичными наростами 

на клювах. Это очень 
беспокоит работников 
заповедника. С чем 
это связано, им только 
предстоит выяснить. 
Однако предположе-
ния есть – Болоньский 
заповедник  распола-
гается в пойме Амура, 
который  подвержен 
серьезному антропо-
генному загрязнению, 
что неблагоприятно 
сказывается на флоре 
и фауне всего Приа-
мурья.

День проведенный нами  в 
Амурске был насыщенным и ин-
тересным. Мы вернулись устав-
шие, но довольные. Приветли-
вый Амурск ждет и вас, что бы 
показать вам свои   достоприме-
чательности! 

Ольга КВИТКО

50-летию города Амурска посвящается
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ИСТОРИИ СТРОКИ

Откуда же он взялся, этот 
День труда, День весны, 
День международной со-
лидарности трудящихся?  
Стало быть неспроста от-
мечается он  в 142 странах и 
территориях мира 1 мая или 
в первый понедельник мая!
Первый день мая зародил-

ся как языческий в Запад-
ной Европе и на Британских 
островах как день начала 
весеннего сева. Праздник 
начинался с закатом солн-
ца в ночь с 30 апреля на 1 
мая и назывался он тогда 
несколько зловеще - Валь-
пургиева ночь. По мере хри-
стианизации Европы цер-
ковь все активнее боролась 
с этой языческой традицией, 
которая практически полно-
стью оказалась ликвиди-
рована к концу XVIII века.
Первомай в новом виде 

возродился в конце XIX 
века в рабочем движении, 
выдвинувшем в качестве 
одного из основных требо-
ваний введение восьмича-
сового рабочего дня. 1 мая 
1886 года социалистиче-
ские, коммунистические и 
анархические организации 
США и Канады устроили ряд 
митингов и демонстраций. 
В Российской империи 

Первомай как день между-
народной солидарности 
впервые отметили в 1890 
году, поддержав  проведение 
стачки в Варшаве 10 тыс. ра-
бочих. С 1897 года маёвки 
стали носить политический 
характер и сопровождались 
массовыми демонстрация-

ми. На перво-
майские стачки 
и демонстрации 
1912—1914 годов 
выходило более 
400 тыс. рабочих. 
В 1917 году, по-
сле Февральской 
революции мил-
лионы рабочих 
вышли на улицы 
с лозунгами «До-
лой министров-
капиталистов», 

«Вся власть Советам», «До-
лой империалистическую 
войну!». После Октябрьского 
переворота 1917 года празд-
ник стал официальным: в 
этот день проводились де-
монстрации трудящихся и 
военные парады. Русский 
люд всегда  любил празд-
ники, и всегда норовил не  
ограничиваться одним днем. 
На второй день праздника, 
как правило, во всей стране 
проходили «маёв-
ки» — массовые 
празднования на 
природе. 
В эпоху «разви-

того социализма» 
в СССР первомай-
ские демонстра-
ции превратились 
в формальное и 
обязательное ме-
роприятие. Кто же 
откажется от двух 
лишних праздников 
в году? Конечно же, 
эта традиция прижилась, и 
весьма неплохо. Организо-
ванные колонны трудящихся 
шествовали по центральным 
улицам городов и поселков 
под музыку и политические 
лозунгов из громкоговори-
телей. С трибун, установ-
ленных возле главных ад-
министративных зданий, 
демонстрантов приветство-
вали руководители КПСС, 
представители власти, пере-
довики производства, вете-
раны, почетные граждане. 
Главная демонстрация стра-
ны проходила на Красной 

площади Москвы. Участие 
в первомайских демонстра-
циях для трудящихся было 
обязательным и контро-
лировалось руководством 
предприятий, им, кстати, в 
этот день все же приходи-
лось чувствовать себя на 
работе и вести подсчеты.
Все было традиционно обя-

зательным и парадоксально 
неизменным. Пока 26 апре-
ля 1986 года, за 5 дней до 
1 мая, не произошла Черно-
быльская авария — крупней-
шая техногенная катастрофа 
в мире. В течение несколь-
ких дней (непрерывно до 6 
мая) из взорвавшегося энер-
гоблока Чернобыльской АЭС 
в атмосферу выбрасывалось 
огромное количество радио-
активных веществ, которые 
распространялись с воздуш-
ными потоками и выпадали 
с дождем  на землю. Значи-
тельная часть радиоактивно-

сти в выбросе приходилась 
на йод-131, с периодом по-
лураспада 8 дней, то есть са-
мыми опасными для зараже-
ния были первые несколько 
недель после аварии. Одна-
ко, не смотря на явную угрозу 
для здоровья людей, в зоне 
распространения радиоак-
тивных осадков, включая и 
Киев, первомайские демон-
страции отменены не были, 
хотя уже в середине мая из-
за опасности заражения из 
Киева были эвакуированы 
дети до 14 лет. Люди по при-
вычке размахивали  флага-

ми и кричали  лозунги, как 
будто бы  радуясь прони-
кавшей в них радиации. Вот 
такой вот трагический факт.
После распада СССР, 

в 1992 году праздник был 
переименован в «Праздник 
весны и труда». Этот день 
в России обычно использу-
ется для проведения соци-
альных акций профсоюза-
ми, партиями и движениями 
различной направленности,  
при этом все они выступа-
ют под своими лозунгами.
Руководствуясь стары-

ми традициями и принци-
пиально новыми идеями, 
Первомай не обошел город 
Комсомольск-на-Амуре и в 
этом году. В нем приняли уча-
стие (несмотря на скверно-
мокрую  погоду), более 5 ты-
сяч человек: представители 
предприятий, партий, орга-
низаций, учебных заведений 
города и многие другие, кто 

не попадает под этот 
стандартный список.  
По традиции празд-

ничное шествие, от 
площади Мира до  
набережной, поддер-
жали все факультеты 
АмГПГУ и его подраз-
деления. Все были  
на демонстрации  с 
шариками и транспа-
рантами: и студенты, 
и начальство,  и про-
фсоюз и  моя дружи-
на по охране природы 

«Нижне-Амурская Экологи-
ческая Инспекция». Каждый 
«продвигал в массы» свои 
лозунги и призывы. Неиз-
менной для всех стала «вера 
в повышение стипендии» и 
лучшую жизнь для студен-
тов. И это правильно! В бу-
дущее всегда хочется  смо-
треть с верой  в «светлое» и 
«справедливо прекрасное». 
Так давайте же его «четко 
представлять» и заряжаться 
от предвкушения позитивом!

Ольга КВИТКО (ЕГФ)

МИР? ТРУД? МАЙ!

8
№6, МАЙ , 2008



СОЦИУМ

В социальном 

приюте
Волонтерский отряд об-
щежития № 1 на пасхаль-
ной неделе побывал в дет-
ском социальном приюте 
города. Студенты просто 
общались и играли с ма-
ленькими обитателями 
этого социального учреж-
дения. В приюте, пока не 
определится дальнейшая 
судьба, временно про-
живают дети из неблаго-
получных семей, сироты, 
те, кому так необходимы 
внимание, сочувствие, 
доброе слово. Студенты-
волонтеры понимают, что 
от заинтересованности 
взрослых в жизни этих де-
тей зависит многое – будут 
они изгоями в обществе 
или найдут себя среди 

людей, научатся любить и 
прощать или ожесточатся 
и огрубеют их сердца на-
всегда…
Близится 1 июня – День 
защиты детей. Защиты 
от кого, чего? От жесто-
кого мира взрослых и от 
нашего равнодушия пре-
жде всего. Волонтерский 
студенческий центр об-
ращается к студентам, 
преподавателям, сотруд-
никам: 1 июня каждый из 
вас может сделать доброе 
дело – помочь детям, 
оставшимся без попече-
ния родителей. Помимо 
оказания благотворитель-
ной помощи, можно взять 
ребенка из детского дома 
на выходные дни, прове-
сти с детьми экскурсии, 
игры и т.д.

Акция «День семьи»

15 мая наша страна от-
мечала всемирный День 
семьи. В этот день специ-
алисты краевого медико-
педагогического центра 
вместе со студентами Ам-
ГПГУ провели акцию на 
площади Юности с целью 
привлечения внимания 
горожан к проблемам се-
мьи и выяснения того, как 
жители города относятся к 
понятию «семья». Первая 
группа студентов прово-
дила импровизироанны 
опрос на тему: «Семья 
-это...», а варианты отве-
тов записывались на кра-
сиво оформленный лист 
ватмана; вторая группа 
предлагала прохожим вы-
брать одно из определе-

ний семейной жизни: 

1) Забота, уют, любовь, 
финансовая поддержка, 
способ избежать одино-
чества, понимание, на-
дежный тыл (этот вариант 
выбрал 21 человек); 

2) Любовь, воспитание 
детей, забота, ответствен-
ность, ограничение свобо-
ды, бытовые проблемы, 
финансовая ответствен-
ность (22 человека); 

3) Любовь, равноправие, 
уважение, родительство, 
семейные традиции и цен-
ности, взаимопонимание, 
принятие друг друга. (78 
человек)

В результате, большин-
ство голосов собрал вари-
ант под номером 3, что не 
может не радовать. 

АКЦИИ

 От имени коллектива преподавателей, со-
трудников и студентов Амурского гуманитарно-
педагогического государственного университета выра-
жаем глубокие соболезнования народу Китая в связи 
с последствиями землетрясения, случившегося в про-
винции Сычуань округа Меньян. Более 50 тыс. человек 
погибли,100 тыс. человек получили ранения, а более 
200 тыс. человек остались без крова над головой.
Конечно, китайские власти делают все для того, чтобы 
минимизировать последствия трагедии, оказать помощь 
своим согражданам. Но в такой большой трагедии уси-
лий одной страны мало. Многие страны, и, конечно, 
Россия сразу же откликнулись на эту беду. Российские 
спасатели активно работают на месте трагедии, в Ки-
тай идет груз гуманитарной помощи из России.

Наш университет обратился в Генеральное Консульство 
КНР в г. Хабаровске с выражением соболезнования ки-
тайскому народу и предложил свою посильную по-
мощь. В ответном письме Генеральный Консул г-н Фань 
Сяньжун поблагодарил всех преподавателей и студен-
тов АмГПГУ и прислал номер счета Красного Креста 
КНР, на который можно перечислить денежные пожерт-
вования.
Друзья ! Учитывая беспрецедентность трагедии, постиг-
шей китайский народ, ректорат университета обращает-
ся ко всем с просьбой оказать посильную финансовую 
помощь народу Китая. Все собранные средства будут 
перечислены в фонд Красного Креста КНР.
                                 

         Ректорат АмГПГУ
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- Александр Георгиевич, в 
этом году количество выпуск-
ников уменьшится в связи с 
волной перестроечного спада 
рождаемости. Скажите, как Вы 
подготовились к этому?

- Мы основательно подготови-
лись. В этом году мы получили 
лицензию на открытие 13 новых 
направлений подготовки и специ-
альностей – в их числе 5 направ-
лений подготовки бакалавриата: 
«Религиоведение», «Естествен-
нонаучное образование», «Ди-
зайн», «Бизнес-информатика»; 
4 специальности высшего про-
фессионального образования: 
«Перевод и переводоведение», 
«Физическая культура для лиц с 
отклонениями в состоянии здоро-
вья (адаптивная физическая куль-
тура», «Специальная дошкольная 
педагогика и психология», «Орга-
низация работы с молодежью»; 3 
специальности среднего профес-
сионального образования: «Физи-
ческая культура», «Преподавание 
в начальных классах», «Дошколь-
ное образование»; 1 программа 
послевузовского дополнитель-
ного образования – «Преподава-
тель высшей школы». Открывая 
новые направления подготовки и 
специальности, мы изучили по-
требности рынка.

- Набор увеличится?
- Нет, мы будем осуществлять 

набор на новые направления и 
специальности за счет перерас-
пределения количества выде-
ленных университету мест. Более 
того, в целом мы сократили на-
бор. Так, мы уменьшили набор на 
некоторые традиционные педаго-
гические специальности, учиты-
вая снижение потребности города 
и региона в специалистах данных 
квалификаций.

- Почему такое внимание к ба-
калавриату?

- Мы должны быть готовы к всту-
плению в Болонский процесс. Мы 
открываем направления подго-
товки, первой ступенью которых 

является бакалавриат. На дан-
ный момент университет имеет 
лицензию на все направления 
укрупненной группы «Образо-
вание и педагогика», то есть с 
2009 года мы сможем готовить 
бакалавров всех образователь-
ных профилей, которые заменят 
всех специалистов.

- Открывая новые направле-
ния, Вы изучили их востребо-
ванность в нашем городе?

- Да, конечно. Например, 
«Физическая культура для лиц с 
отклонениями в состоянии здо-
ровья (адаптивная физическая 
культура)». Ни для кого не секрет, 
что физически здоровых людей 
становится все меньше и мень-
ше. В больницах, санаториях, 
учреждениях дополнительного 
образования уже сейчас востре-
бованы квалифицированные спе-
циалисты.
Отдельно хочу рассказать о 

новой специальности: «Органи-
зация работы с молодежью». Мы 
провели исследование – в городе 
и районе работают с молодежью 
в разных сферах более 150 че-
ловек, но у них нет базового про-
фессионального образования. А 
между тем существует государ-
ственная молодежная политика, 
которая отражает стратегическую 
линию государства на формирова-
ние у молодых граждан способно-
сти ответить на вызовы времени. 
Сегодня особенно важно опреде-
лить региональные приоритеты в 
развитии молодежной политики. 
Без кадрового потенциала это 
сделать невозможно. Я глубоко 
убежден, что везде должны ра-
ботать профессионалы. Тогда у 
нас не будет проблем с социаль-
ными и моральными отклонения-
ми в поведении молодых людей. 
В нашей стране создан Комитет 
по молодежной политике, но без 
профессионалов он бессилен. 
Например, сейчас нет социаль-
ных институтов, занимающихся 
проблемами сельской молодежи. 
Наша задача – сделать так, чтобы 
работа с молодежью строилась 
на профессиональной основе.

- Александр Георгиевич, а ре-
лигиоведение тоже будет вос-
требовано в нашем регионе?

- Думаю, да. В Хабаровском 
крае множество сект, в том числе 
и экстремистских, и нетрадици-
онных конфессий. Например, в 
Комсомольске-на-Амуре свыше 
3000 свидетелей Иеговы. Каноны 

этой конфессии не всегда согла-
суются с традициями и культурой 
нашего народа, с современной 
медициной и так далее. Кто этим 
занимается? Никто. В Хабаров-
ском крае не готовят специали-
стов такого профиля. Универ-
ситет принял решение открыть 
данное направление подготовки, 
мы получили поддержку МГУ и в 
этом году получили лицензию на 
направление «Религиоведение». 
Еще одно направление подготов-
ки – «Бизнес-информатика». Оно 
дает современные знания по эко-
номике в соединении с информа-
тикой. В условиях инновационной 
экономики бакалавры – бизнес-
информатики будут, безусловно, 
востребованы. 

- Сколько бюджетных мест по 
новым специальностям?

- Их немного. На «Религиове-
дение» выделено 10 бюджетных 
мест, на «Перевод и переводове-
дение» - 5, по остальным специ-
альностям и направлениям при-
мерно столько же.

- Александр Георгиевич, а 
число мест в аспирантуре не 
сокращается?

- Количество бюджетных мест 
пока неизвестно, но мы ведем на-
бор в аспирантуру на коммерче-
ской основе. Пользуясь случаем, 
приглашаю учителей поступать к 
нам в аспирантуру на дневное и 
заочное отделения по 9 направ-
лениям.

- Александр Георгиевич, рас-
скажите, пожалуйста, о специ-
альности «Дизайн».

- Наше направление – дизайн 
одежды, тогда как у наших сосе-
дей в техническом университете 
– дизайн архитектурной среды. 
У нас есть школа дизайнеров на 
факультете технологии и дизай-
на. Учащиеся воплощают свои 
творческие идеи, учатся шить. 
Это наши будущие абитуриенты.

- С нового года АмГПГУ будет 
давать не только высшее, но и 
среднее специальное образо-
вание?

- Педагогический колледж пре-
кращает свое существование, 
поэтому мы заполняем эту нишу. 
Абитуриенты смогут получить 
образование по трем специаль-
ностям: «Физическая культура», 
«Преподавание в начальных 
классах», «Дошкольное образо-
вание».

- Какие языки будут изучать 
студенты по специальности 

«Перевод и переводове-
дение»?

- Английский и китайский 
языки, корейский, японский. 
Мы очень мощно разви-
ваем обучение восточным 
языкам, это, на наш взгляд, 
достаточно перспективно. 

Контакты с юго-восточными стра-
нами Азии будут только крепнуть.

- Что такое Институт Конфу-
ция, который создается на базе 
АмГПГУ?

- Институт Конфуция – это орга-
низация, способствующая изуче-
нию языка и культуры Китая. С 
раннего возраста комсомольчане 
смогут изучать китайский язык и 
культуру. Китайские дети также 
будут приезжать к нам для изу-
чения русского языка и русской 
культуры. У нас есть помещение, 
материальная база. Мы сейчас 
оформляем документы, процесс 
идет к завершению.

- Вы укрепляете сотрудниче-
ство с нашим соседом?

- Китай заинтересован в со-
вершенствовании технологии об-
разовательного процесса – мы 
обучаем китайских преподавате-
лей способам ведения научно-
исследовательской работы.

- Мы знаем, что в АмГПГУ ак-
тивно развивается междуна-
родный обмен преподавателя-
ми и студентами…

- Уже в течение ряда лет в на-
шем университете существует 
практика приглашения иностран-
ных преподавателей для кратков-
ременной или длительной рабо-
ты в университете. В свое время 
у нас работали (а некоторые и 
продолжают работать) препода-
ватели из США, Великобритании, 
Канады, КНР, Франции, Японии. С 
марта 2008 года приступила к ра-
боте в АмГПГУ очередная группа 
преподавателей из Соединенных 
Штатов Америки. Занятия ведутся 
на 2-5 курсах, и это, в значитель-
ной степени, уникальная возмож-
ность поговорить с носителями 
языка, культуры, услышать жи-
вую речь, послушать интонацию 
и мелодику языка. В ближайшее 
время в наш университет для ра-
боты приедет французский пре-
подаватель, ведь на базе нашего 
университета создается француз-
ский ресурсный центр, договор 
о создании которого подписан 
между АмГПГУ и посольством 
Франции в РФ.

- Александр Георгиевич, пусть 
все важные для нашего обще-
ства задачи будут решены с по-
мощью науки!

«Амурский вестник» №19, 
6 мая 2008 г.

АБИТУРИЕНТУ-2008

Не за горами ВЫПУСКНОЙ БАЛ в школах города, а там 
и вступительные экзамены в высшие и средние учеб-
ные заведения. Как готовятся к приему абитуриентов 
преподаватели и руководители, рассказывает первый 
проректор АмГПГУ Алексадр Георгиевич НИКИТИН
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Виталий, ФИиЮ, «Юриспру-
денция»:
Я на юриспруденцию хотел по-
ступить очень давно, стремился 
к этому, проходил профилирую-
щие курсы.У нашего факультета 
хорошая правовая база, юриди-
ческая. Сейчас многие конторы 
города приглашают студентов-
юристов работать в юридических 
фирмах.
Люда и Таня, ИФ, «Ино-
странный язык»:
Просто лучше всего получалось 
язык учить. Мы на парах говорим 
на английском, но в изучении 
языков очень важно общаться с 
носителями языка. В этом году 
приезжали из Америки четверо 
преподавателей, вели у нас лек-
ции, очень хорошая была прак-
тика, и на слух мы их восприни-
мали, и узнали, как развивается 
и  изменяется английский язык в 
данное время. 
Дима, ЕГФ, «Биология, хи-
мия»:
Мне очень нравилась биология в 
школе, и когда я пришел в прием-
ную комиссию, мне показалось, 
что биология-химия очень пер-
спективно. Плюс к этому у меня 
здесь друзья учатся (смеется). Я 
больше узнал о предмете,  о том, 
как работать с детьми и другими 
людьми. После окончания хочу 
попасть в лабораторию. Можно и 
на производстве устроиться, и в 
школу пойти.
Евгения и Вероника, ФМФ, 
«Математика, информати-
ка»:
С детства люблю математику. В 
университете я занимаюсь тен-
нисом, изучаю любимые компью-
терные программы, узнаю новое 
в математике, решения инте-
ресных задач, логику развиваю. 
После обучения, скорее всего, 
пойду в школу учителем, хочу об-
учать детей чему-то новому. Мой 
выбор – школа!
Нина, ИПиП, физическое 
воспитание:
Специальность выбрала потому, 
что я работаю тренером, препо-
давателем в спортивной школе, 
занимаюсь теннисом уже пол-
жизни. Мне для работы нужно и, 
конечно же, интересно узнавать 
теорию: и педагогика и психо-
логия очень помогают в работе. 
Мне это нужно, чтобы развивать-
ся дальше в своей профессии.
Вика, ЕГФ, «экскурсионное 
дело»:
Я еще со школьных лет занима-
лась в эколого-биологическом 
центре, там привили интерес к 
природе, походам. Мне понрави-

лось ездить, общаться с людьми, 
устраивать различые экологиче-
ские акции. Хочу связать и даль-
ше свою жизнь с экологией.
Лена, ФТиД:
Меня с самого начала привле-
кала экономика, бизнес, работа 
с деньгами, потом узнала, что 
здесь есть такая специальность. 
Я очень хочу работать по специ-
альности, открыть свое дело.
Саша, ЭФ:
Мне просто нравится экономика, 
это интересно для меня. В уни-
верситете я занимаюсь в спор-
тивных секциях, могу участво-
вать в различных конференциях, 
узнаю много нового, провожу на-
учные исследования, могу разго-
варивать на научные темы с пре-
подавателями. После обучения 
пойду по специальности, либо в 
банки, либо в государственные 
органы экономистом.
Ксения, ЭФ, маркетинг:
На мой выбор повлиял декан! 
Она подсказала, отправила: 
«Иди лучше туда, там будет ин-
тереснее». Мне действительно 
понравилось. Будущее пока не 
планирую, потому что жизнь не-
предсказуема: планируешь одно, 
а по факту оказывается совер-
шенно другое. Где будет вакан-
сия, туда и пойду работать.
Оля, ЭФ, менеджмент:
Выбрала специальность потому, 
что она престижная, обширная 
(проще найти работу по специ-
альности), а потом хочу еще 
получить образование эконо-
миста. А потом поеду работать 
в Хабаровск! Университет не 
дает расслабляться: постоянные 
спортивные соревнования, КВН, 
творческая жизнь. Это интерес-
но, весело жить.
Катя, ИФ, иностранный 
язык:
Мне очень нравятся иностранные 
языки, чем больше, тем лучше. 
Институт помогает реализовать-
ся в творчестве: часто прово-
дятся дни иностранных языков, 
всевозможные праздники языко-
вого уровня, то есть связанные 
с культурой языков, которые мы 
изучаем. Есть планы попробо-
вать работать со всевозможными 
организациями (типа ЮНИСЕФ).
Катя, ИПиП, начальная пе-
дагогика:
Хотелось такую профессию, что-
бы можно было работать с деть-
ми, учить их чему-то. Сейчас у 
нас только теоретическая рабо-
та, это подготавливает к практи-
ке, я думаю, что это поможет мне 
в школе, в работе с детьми. Я со-
бираюсь работать в школе.

ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ В АмГПГУ!

С песней по жизни
В центре досуга и 
культуры нашего 
университета вто-
рой год существует 
вокальная группа «Ко-
лорит». Студенты и 
первых, и выпускных 
курсов собираются 
после занятий и … 
поют. В репертуаре 
группы – песни оте-
чественных компо-
зиторов популярной 
музыки. Все участ-
ники «Колорита» одновременно 
получают  дополнительное об-
разование по специальности «Ру-
ководитель вокальной студии». 
Вокальная группа «Колорит» - не-
пременный участник всех концер-
тов и праздников, проходящих в 
университете. 
С популярностью группы может 
поспорить только ансамбль на-
родной песни «Лада» - коллектив, 
известный и в городе, и в крае.  
Если вы любите народную песню 
и красивое ее исполнение, если у 
вас есть соответствующие во-
кальные данные – милости про-
сим в «Ладу»! (см. стр. 2)

Создай свой имидж! 
Ежегодно имидж-центр «Пигма-
лион», существующий в универси-
тете,  объявляет набор  студен-
тов на  обучение (бесплатное) 
по программе «Моделирование и 
пошив верхней одежды». Помимо 
навыков шитья и моделирования 
одежды девушки приобретают 
опыт декорирования одежды, 
совершенствуют собственный 
имидж, учатся демонстрировать 
одежду, осваивая  элементы де-
филе. 

Потанцуем!
Для тех, кто любит танцевать, 
в университете проводят заня-

тия два хореографа: Карнаухова 
В.П. и Санникова Е.В. Танцеваль-
ные номера этих педагогов всег-
да являются украшением любого 
концерта. Абитуриент, танцуй 
вместе с нами!

Присоединяйся к волонтерам!
Волонтерское или добровольче-
ское движение при ЦМИ (Центре 
молодежных инициатив) Ам-
ГПГУ– относительно молодое 
направление работы, но за два 
года оно собрало вокруг себя 
много сторонников. Что делают 
волонтеры? Просто помогают  
тем, кому труднее всего: бро-
шенным детям, сиротам, детям 
из социально-неблагополучных 
семей. Два раза в году – перед 
Рождеством и Днем Защиты ре-
бенка – в университете проходят 
акции «Рождество – время чудес» 
и «Защитим детство!». Студен-
ты, преподаватели, сотрудники 
с удовольствием принимают в 
них участие – приносят игруш-
ки, средства детской гигиены, 
подарки для нуждающихся в за-
боте детей. О последней акции, 
прошедшей в социальном приюте 
города, вы можете прочитать на 
с. 13 этого номера газеты. Ты, 
будущий первокурсник, тоже мо-
жешь оказать посильную помощь 
волонтерскому движению. При-
соединяйся к нам!

Центр рекламы и информации 
УВВиСР

Чем руководствуются выпускники школ, подавая доку-
менты в приемную комиссию ВУЗа? Мы задали студен-
там вопросы: что повлияло на выбор той ли иной специ-
альности при поступлении в университет и каким они 
видят свое будущее?

Уважаемые выпускники школ  2008 года!

Сегодня Вы стоите перед нелегким выбором – выбором дальнейшего 
места учебы. Решая, в какой вуз поступать, подумайте о тех возможно-
стях, которые, помимо образования, он может вам предоставить. Амур-
ский гуманитарно-педагогический государственный университет вы-
пускает высококвалифицированные кадры для органов образования, 
молодежных культурных и образовательных центров. В вузе развито 
студенческое самоуправление: студенческие советы общежитий, со-
веты институтов и факультетов, студенческий профсоюз, различные 
творческие и спортивные объединения, - все работает для того, чтобы 
студенты не только получали знания, но и формировались в личност-
ном плане, развивались духовно и нравственно. Всю информацию о 
специальностях и условиях набора вы можете узнать по т. 59-14-48 (при-
емная комиссия), а о внеучебной работе в вузе по т. 59-14-09 (Управле-
ние внеучебной воспитательной и социальной работы).

Сделай свой выбор – поступай в АмГПГУ!
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АКЦИЯ «ЧАС ПАМЯТИ»

8 мая в университете 
были проведены торже-
ственные линейки. Ли-
нейка проводились на 
площади перед главным 
корпусом АмГПГУ, где 
по традиции, после по-
здравления ветеранов и 
минуты молчания были 
возложены цветы к мемо-
риальной доске на фрон-
тоне главного корпуса 
университета. Вторая ли-
нейка была проведена во 
втором корпусе универси-
тета на Комсомольской, 

45. После проведе-
ния линейки студен-
ты вместе с первым 
проректором А.Г. Ни-
китиным, проректо-
ром по СРиМП Н.М. 
Оглоблиной и вете-
раном ВОВ, бывшим 
сотрудником уни-
верситета М.П. Ма-
лыгиным возложили 
цветы к памятнику 
А. Маресьева.

7 мая в связи с празднованием 63 годовщины Победы в ВОВ 
в  АмГПГУ была проведена акция «Память». Студенты вместе с 
преподавателями и сотрудниками университета собрались возле 
университета и поехали на городское кладбище «Старт», чтобы 
привести в порядок  могилы и памятники участников Великой Оте-
чественной Войны, ветеранов трудового фронта, преподавателей 
– ветеранов университета. На могилы были возложены цветы.

9 мая в 10оо от площади Ленина тронулись ко-
лонны участников праздничной манифестации 
в честь дня Победы. Ветеранов Великой Отече-
ственной войны остается с каждым годом все 
меньше, и многие уже старше восьмидесяти лет, 
поэтому каждый год теперь приказом Прези-
дента РФ празднуется как юбилейный.

«Никто не забыт, 
ничто не забыто!»
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В этом году выпускается любимец публики, 
яркий КВНщик и фактурный парень -  Мацапура 
Иван.  

-Что для тебя значит 
КВН?
- КВН прежде всего дал 
мне возможность проя-
вить себя и рассказать 
о себе. Университет 
дал мне не просто выс-
шее образование, а 
знакомство с разными 
по характеру, темпера-
менту, увлечениям и, 
главное, интересными 
людьми.
- Расскажи о самом яр-
ком моменте?

 - Все моменты связаны, в первую очередь, с выез-
дами актива из стен вуза. Это и выезды «Арбатом» 
в военные части, выезд на кубок ректора в Биро-
биджан, выезды на КВН в Хабаровск.
- Какие дальнейшие планы?
- Наверное, поеду в культурную столицу нашей 
Родины к друзьям, когда устроюсь, пришлю адрес, 
будем переписываться.
 - Кому хочется сказать слова благодарности?

 - Хотелось бы выразить отдельное спасибо моему 
наставнику, а ныне солдату и просто хорошему че-
ловеку - Хвадину Константину. 

 Елена Орлова

Выпускной станет траурным 
днем для ФТиДа - уходит она 
– Пузырева Анастасия, во-
площение идеального профорга, 
способного организовать самых 
неорганизованных.

- Какие первые впечатления у тебя 
были об университете?

- Когда я поступила в университет, 
здесь учились такие активные и твор-
ческие студенты, на которых хоте-
лось равняться. Учебы студенческого 
актива этому способствовали. Мы с 
Ваней Мацапура принимали участие 
во всех мероприятиях, получали от 
этого адреналин, я жила этими эмо-
циями. Для меня до сих пор самые 
замечательные моменты – это посвя-
щение в студенты и последний звонок 
на первом курсе. Я, оказалось, умею 
писать сценарии. Все пять лет я была 
активисткой своего факультета, а не 
главного корпуса, хотя и была долгое 
время в профкоме.

- Какие планы на будущее?
- Найти хорошую работу по способ-

ностям и интересам, реализоваться, 
как женщина (мама), и найти хороше-
го папу. Все, что дает мне силу – это 
любовь, а что такое любовь, я вам  не 
скажу…

- Кому хотела бы сказать слова 
благодарности?

- Отдельное спасибо хочу сказать 
Оглоблиной Н.М. за то, что она содей-
ствовала развитию самоуправления, 

молодежной политике и помогала 
в трудной ситуации. Декану моего 
факультета – Веклич С.Н. за то, что в 
течении пяти лет давала возможность 
учиться, и конечно, любимой профсо-
юзной организации, за тех хороших 
друзей, которые у меня появились, 
благодаря ей, за обмен опытом. 

  - Что ты пожелаешь первокурсни-
кам?

 - Не просиживать штаны пять лет, 
а бежать быстрее в профком, знако-
миться со всеми. Если вы пели или 
танцевали в школе, не забрасывайте 
свои увлечения, а развивайте их. Про-
держитесь все пять лет, и помните, кто 
закончил пед, тот герой!

Елена Орлова

Звезды ФТиД
ВЫПУСКНИКИ-2008

Internashion news

4 мая 2008 года в г. Вла-
дивостоке на базе Инсти-
тута Конфуция Дальнево-
сточного государственного 
университета прошел XI 
Региональный конкурс по 
китайскому языку среди 
студентов высших учеб-
ных заведений Дальнего 
Востока и Забайкалья. Кон-
курс является отборочным 
туром VII международного 
конкурса китайского языка, 
проводящегося в КНР. В кон-
курсе принимали участие 
студенты и аспиранты 
ВУЗов Дальнего Востока и 
Забайкалья в возрасте до 
30 лет, изучающие китай-
ский язык. Участникам надо 
было представить доклад, 
при этом жюри оценивало 
владение китайским языком 
(произношение, раскрытие 
темы), ораторские способ-
ности, ответить без под-
готовки на вопросы жюри 
по страноведческим знани-
ям о Китае, и показать но-
мер художественной само-
деятельности, связанный с 
традиционным  китайским 
искусством (китайские 
народные песни, танцы, 
игра на традиционных на-
циональных инструментах, 

каллиграфия, китайская 
живопись, ушу, эстрадные 
номера и т.д.).
От нашего университета 

в конкурсе приняли участие 
3 студентки 4 курса специ-
альности «Иностранный 
язык»: Желдак Анастасия, 
Пестрикова Анна и Тюрюха-
нова Наталья. Девушки вы-
ступили с докладами: «Как 
я изучаю китайский язык» 
(Желдак Анастасия), «Моя 
учеба в Китае» (Пестрико-
ва Анна),  «Я люблю китай-
скую музыку» (Тюрюхано-
ва Наталья); исполнили 2 
песни, а Желдак Анастасия 
показала сценку «Девуш-
ка и разбойник». В пода-
рок всем участникам были 
вручены русско-китайские 
словари. Несмотря на то, 
что для наших студенток 
китайский язык является 
вторым, они смогли пока-
зать хорошие результаты, 
опередив хабаровчанок, для 
которых китайский язык 
является основным. Дирек-
тор Института Конфуция 
ДВГУ К.А. Курилова вырази-
ла восхищение уровнем под-
готовки наших студенток, 
их произношением, знания-
ми о Китае. 

«Мисс Содружество» Гу Ши (Рая)

В субботу, 17 мая состоялся 
заключительный этап между-
народного конкурса красоты 
«Мисс Амур-2008». Участие 
в конкурсе приняли девуш-
ки в возрасте 14-23 лет из 
Хабаровска, Комсомольска-
на-Амуре, а также девушки, 
приехавшие в наш город на 
учебу из Китая. С ноября про-

шлого года, когда состоялся 
отбор участниц, для девушек 
провели бесплатные занятия, 
организованные модельным 
агентством «Дива Моделс».

В драмтеатре участницы 
продефилировали перед пу-
бликой в спортивной одеж-
де, показали свои точеные 
фигурки в купальниках и 
покорили сердца зрителей, 
представ в свадебных наря-
дах. Кстати, победительница 
конкурса в номинации «Мисс 
содружество» китаянка Гу Ши 
(русское имя Рая) вышла на 
подиум в свадебном платье 
весом 27 килограмов! Еще 
одна представительница 
АмГПГУ Кунакузина Алина 
(РЯЛ-11) выиграла путевку в 
китайский город Далянь.

По информации 

международного отдела
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Дранишников Роман, 
КВНщик команды АмГПГУ «Кури-
лы»,  победитель краевого конкурса 
вожатых «Путь к звездам – 2007» и 
призер второго всероссийского  кон-
курса молодых специалистов в сфе-
ре отдыха и оздоровления детей.

 - Что ты приобрел за время учебы?
 - Всем, чего я достиг, я обязан уни-

верситету, той атмосфере внеучебной 
работы, которая царит в вузе. Если бы я 
учился в техникуме или еще где-нибудь, 
я вряд ли пошел бы работать вожатым, а 
все началось именно с этого.

- А в учебной деятельности были 
успехи?

 - Я на первом курсе даже отличником был, а потом была первая поездка в 
лагерь, и понеслось, завертелось. Параллельно с учебой появились другие 
интересы. Однажды ко мне подошел Ваня Мацапура, позвал меня в КВН  
и начались…игры, поездки. В том числе в Хабаровск на первую тихооке-
анскую лигу. Помню, Масляков А.А. читает благодарность ректору АмГПГУ 
– Шумейко А.А. и говорит: «Где-то я уже это слышал».  В этом году команда 
«Курилы» получила кубок за разминку, но яркие моменты связаны не только 
с КВНом. Я играл в сборной университета по баскетболу. 

 - Какие дальнейшие планы?
 - Мои дальнейшие планы будет корректировать государство, а именно 

Российская армия.
- Твое пожелание первокурсникам.
 - Я поступил в этот вуз не с самым хорошим настроением, многие люди, 

не поступив куда-то, поступают в педагогический университет. Сейчас мое 
мнение изменилось коренным образом. Пробуйте себя во всех сферах сту-
денческой жизни, у нас есть все условия для самореализации.

Сборной команде 
КВН университета точно 
понадобится в следую-
щем году обновление со-
става, выпускается еще 
один КВНщик - Иванчу-
ков Вячеслав
 - Что в твоей жизни зна-
чит КВН?
 - КВН – это мое хобби, мне 
всегда нравилась сцена, 
аплодисменты, зрители, 
юмор, танцы. Я не пла-
нирую связывать жизнь с 
КВНом, но если получится, 
буду только рад.
 - А в армию пойдешь?
 - Мне в военкомате сказали, что я не годен.
 - Так чем будешь заниматься?
 - Хотелось бы работать по специальности, но я пока в по-
иске.
 - У тебя достижения в учебе есть?
 - Конечно…за все время обучения всего две…тройки. 
 - Какой момент был самым ярким?
 - Их было очень много, студенческая жизнь вообще удалась. 
Я одно время был профоргом, а на втором курсе заместите-
лем председателя профсоюзного комитета, но потом…как-то 
так…Самый яркий момент, когда сам  ректор вручил моей 
маме благодарственное письмо. Она всегда мной гордилась, 
тут это подтвердилось благодарственным письмом. 
 - Ты  советуешь поступать в пед?
 - В пед, желательно, поступать тем людям, которые любят 
творчество. В нашем университете созданы все условия для 
того, чтобы себя выявлять, показывать и заниматься люби-
мым делом. 

Овчинникова Анна, отличница, одна из самых позитив-
ных студенток экономического фа-
культета.
- Какие качества характера выработа-
лись у тебя за время учебы?
- Упорство, стремление, усидчивость, 
сила воли, терпение, умение общаться с 
людьми, с которыми не хочешь общать-
ся.
- У тебя были достижения в учебе?
- Я участвовала в различных научных 
конференциях, как и все нормальные 
студенты. В ноябре 2007 г. ездила на 
3 тур всероссийской олимпиады по 
управлению качеством во Владивосток. 
Студенты приехали со всего Зауралья. 
Мы не получили призового места, но 
нам дали диплом за лучшее раскрытие 
темы: мы готовили доклад про наш не-
фтезавод.
 - Чем планируешь заниматься после окончания университета?
-  Хочу работать по специальности, причем не рядовым маркетологом, а 
открыть свою фирму, т.е. хочу начать с самого начала. Планирую выйти 
замуж и родить троих детей…завести собаку , но сначала, я хочу поездить 
по миру.
 - Кому ты хочешь сказать отдельное спасибо?
- Огромное спасибо Ершовой Т.Б. Она заставляла нас мыслить на приме-
рах. Арбузову А.Б. – это единственный преподаватель, который нас гонял 
по практике, мы проводили различные исследования. Елину В.И., который 
заставлял нас мыслить неординарно и декану Ануровой Г.Т., она нас на-
правляла и контролировала..

Ивина Наталья, отличница, одна из самых 
скромных и целеустрем-
ленных студенток -мар-
кетологов.
 - Как ты проявила себя в 
учебе? 
 - Не люблю хвастаться, но 
я старалась достичь вер-
шин в тех делах, которыми 
занималась. Занимала при-
зовые места в научных кон-
ференциях. Участвовала в 
конференциях, посвящен-
ных пиару, формированию 
имиджа территории и уни-
верситета. Исследовала ло-
готипы и их составляющие. 
Занималась рисованием и 
компьютерной графикой.
- У тебя были моменты, 

когда ты понимала, что ошиблась факультетом?
 - Таких моментов не было, хотя с каждым годом я узнавала 
не только положительные стороны своей специальности, но 
и негативные моменты. Есть такое произведение «99 фран-
ков», в нем отражается вся сущность маркетинга и рекламы. 
Кому интересно… 
 - Куда теперь путь держишь?
- Сейчас я работаю, но буду продолжать учебу, только не у 
нас, а в Санкт-Петербурге. Хочу связать свою жизнь с ре-
кламой. Буду поступать на специальность «Графический ди-
зайн».

С выпускниками общалась Елена Орлова

Звезды ФИиЮ

Звезды ЭФ
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ВЫПУСКНИКИ-2008

Звезды ИФ

Галустова Евгения, 
призер «Star-шоу», вока-
листка, КВНщица 

- Какие воспоминания были в 
университете?

- Университет запомнился сту-
денческой жизнью. Очень за-
помнилась моя первая пара в 
университете. Это было языкоз-
нание у И.А. Авдеенко.  Я под-
готовилась, прочитала вводную 
статью, села на первую парту. 
И когда прозвучал вопрос: «Что 
такое язык?», я подняла руку, от-
ветила и, оглянувшись, увидела, 
что моя рука была единственной. 
Запомнилась внеучебная жизнь 
в университете, поездка с коман-
дой КВН в Биробиджан в 2006 

году. Хочется выразить благо-
дарность родителям, преподава-
тельскому составу, особенно ру-
ководителю  дипломной работы 
Авдеенко И.А, а также Шунейко 
С. А. и Фоминой А. Н. за то, что 
разбудили интерес к изучаемому 
предмету.

- Какие планы на будущее?

- С планами определилась, но 
это пока секрет, т.к. не хочу сгла-
зить. Устроилась в рекламное 
агентство на должность креатив-
ного работника, и за это спасибо 
центру внеучебной работы, т.к. 
именно они разбудили во мне 

творчество.

- Что хочешь пожелать перво-
курсникам?

- Ценить каждый момент студен-
ческой жизни, потому что она про-
летает очень быстро. Не спешите 
во взрослую жизнь, студенческая 
жизнь в этом случае отходит 
очень далеко. Не отчаивайтесь, 
если вас постигнут неудачи в 
сессии, стремитесь покорять но-
вые вершины, прославляйте имя 
нашего университета.

Евгений Моисеев
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ВЫПУСКНИКИ-2008
Звезды ФМФ

Белоглазова Екатерина,  
организатор и участница многих 
танцевальных шоу в университе-
те

- Скажи, с какого курса ты начала 
заниматься танцами?

- Со 2го. Мне нравится.
- За 5 лет в университете еще 

где-то участвовала?
- На 1 курсе в КВНе играла.
- Почему пошла учиться в Педаго-

гический университет и на ФМФ?
- Люблю детей. Люблю математи-

ку.
- Как ты училась эти годы? Всег-

да ли стипендию получала?
- Училась я на «4» и «5». Да, только 

на 1 курсе, самый первый экзамен по «Теории чисел» у Кузнецовой 
Л.С. я сдала на тройку. Я тогда сильно расстроилась, думала, что бро-
шу университет. Ведь это был мой самый первый экзамен в универси-
тете.

- Как ты стала старостой?
- Я староста с 1 курса. Сначала одна девочка хотела, но когда узнала 

всю ответственность, перехотела. Коллектив предложил мою кандида-
туру, я согласилась. И не жалею все 5 лет.

- Что бы ты пожелала студентам, которые тоже будут заканчи-
вать АмГПГУ?

- Пожелаю, чтобы они нашли своё место в жизни, чтобы достигли 
всего, чего они пожелают. Главное - никогда не жалеть, что поступили 
в университет. Крепитесь, преподаватели, потому что хороших студен-
тов осталось мало. :) На самом деле желаю всем преподавателям здо-
ровья побольше, чтобы всегда были такими, как сейчас.

Анастасия Старовойтова

Антонова Женя, про-
форг факультета, солистка 
ансамбля народной песни 
«Лада»

- Расскажи, как ты поступа-
ла в университет?

- Изначально не хотела, так 
получилось, потому что сдава-
ла ЕГЭ, и так как сдавала фи-
зику и математику, поступила 
на ФМФ.

- Дальнейшую свою жизнь 
думаешь связывать с профес-
сией?

- Как получится. А вообще 
хочу уехать заграницу.

- Куда, если не секрет? Ез-
дила уже заграницу?

- Секрет. Да, ездила в Китай, Японию, недавно вернулась из 
Ирана. Мне там очень понравилось. Если уеду, то буду там жить 
и приезжать буду только к родителям.

- У тебя есть хобби?
- Занимаюсь изучением языков самостоятельно, целенаправ-

ленно. В Токио немного занималась. В Иран съездила, теперь 
изучаю подробней эту страну и ее язык – интересно стало.

- Стипендию получала?
- Получала. Потом нет. Сейчас получаю. Хотела бы пожелать 

всем преподавателям здоровья. И я очень люблю Петра Петро-
вича Левчука, он такой веселый, интересный, всегда пусть будет 
таким же жизнерадостным. Спасибо, нашей второй маме – Анне 
Викторовне Палыгиной, она всегда поможет и подскажет.

Анастасия Старовойтова

Родина Наталья, пред-
седатель научного сообще-
ства ЭФ.

 - Чем ты занималась во вре-
мя учебы?
Я участвовала в научных 

конференциях, по итогам двух 
мои доклады были включены 
в сборник научных работ вуза. 
Была председателем научно-
го комитета экономического 
факультета. Веду активный и 
здоровый образ жизни! Мне 
всегда нравилось учиться, 
я ходила с удовольствием в 
университет. Наш факультет 
обалденный, а группа самая 
лучшая. Я всех очень люблю!

 - Какие дальнейшие планы?
 - Я еще не получила диплом, но уже 2 месяца работаю 

по специальности, менеджером в фирме. Мне очень нравит-
ся, я чувствую, что это мое. 5 часов на работе пролетают 
незаметно. Сейчас получаю второе высшее образование – 
учитель английского языка. Его знание тоже было одним  из 
пунктов при приеме на работу.

- Что ты пожелаешь студентам и будущим первокурс-
никам?

 - Я желаю, чтобы они поответственней относились к учебе. 
Понимали, что учатся для себя, и знания нужны им для бу-
дущей профессии. 5 лет пронесутся незаметно, нужно ухва-
тить, как можно больше.

Елена Орлова, ИФ

Коростель Мария, ФИиЮ, председатель сту-
денческого совета общежития №2.

- какие воспоминания останутся об университете?
- Ну, конечно же, самые яркие воспоминания связаны 

с любимой группой Б51!Также это различные мероприя-
тия, весёлое времяпрепровождение. А также никогда не 
забуду любимых преподавателей нашего исторического 
факультета: Бахитова Станислава Борисовича, Павлова 
Петра Юрьевича и многих других. И естественно, люби-
мое общежитие №2, студенческий совет и наших замеча-
тельных Шестакову Н.В. и Гавриленко Г. А. Огромное им 
спасибо!

- какие планы на будущее?
- Планы на будущее у меня 

огромнейшие. Не буду рас-
крывать, а то не осуще-
ствятся! А для начала нужно 
оправдать звание Учитель. 
Поэтому после университета 
первое время буду работать 
в школе.

- Что хочешь пожелать 
первокурсникам?
- Самое главное, желаю быть 
настоящими студентами! 
Больше посещать универси-
тет, ведь именно там  проис-
ходят самые запоминающие-
ся события. Ну и, конечно же, 
отличной и весёлой учёбы. 
  

Евгений Моисеев, ИФ

Звезды ЭФ Звезды ФИиЮ



17
№6,  МАЙ , 2008

ВЫПУСКНИКИ-2008

Екатерина Подшивалова четыре года была профоргом 
ЕГФ, участник команды КВН на фа-
культете, выступала в танцевальной 
группе, неоднократно участвовала в 
конкурсе педагогического мастер-
ства в группе поддержки факульте-
та, активный участник студенческих 
концертов и мероприятий.

- Катя, ты рада, что заканчиваешь 
университет?

- Конечно,я наконец-то  получу ди-
плом о высшем образовании, но с дру-
гой стороны, мне совсем не хочется 
расставаться с университетом, ведь он 
стал мне вторым домом - порой здесь 
проводишь времени больше, чем дома. 
Грустно расставаться  с преподавате-
лями, со своими друзьями и любимыми 
одногруппниками. 

- Почему именно педагогический 
университет?

- Профессия педагога меня притягивала с самого детства, я  знала, 
что буду поступать в педагогический университет. Я всегда восхищалась 
людьми этой профессии. Педагог – это, прежде всего, человек, умеющий 
общаться с людьми, а я общительный человек, и меня всегда тянуло к лю-
дям, особенно творческих профессий.Я уверена, что сделала правильный 
выбор, я ни разу не пожалела о нем. 

- Как ты оказалась на геофаке? 
- Мой выбор не случаен. Ещё со школы меня привлекали естественные 

науки, и я хотела поступить именно на этот факультет,  потому что я очень 
люблю природу, и всё, что с ней связано, а ещё я очень люблю путешество-
вать, и только геофак мог дать мне такую возможность. Естественные науки 
пригодятся  в жизни  любого человека. География - наука о нашей планете 
Земля, и каждый человек должен знать ее. К тому же это очень интересно 
и познавательно.  Я всегда хотела знать больше и познавать необъятное, 
поэтому я выбрала естественно-географический факультет. В моей памяти 
навсегда останутся  воспоминания о практиках: гидрологическая практи-
ка на оз. Амут, ландшафтная практика  в районе озера Болонь, и, конечно 
же, комплексная практика в Китае. Сколько всего нового и интересного мы 
узнали! Практики очень сдружили и сблизили нас, и мы стали как одна боль-
шая семья.

- Ну и напоследок, с тебя напутственное слово первому курсу.
- Милые первокурсники! 5 лет пролетят, как одно мгновение. Так что оку-

найтесь в студенческую жизнь с головой, чтобы потом было что вспомнить! 
Активно участвуйте во всех студенческих концертах, конкурсах и соревно-
ваниях. Учитесь, развивайтесь, двигайтесь вперёд!  Конечно же,  уважайте 
и цените ваших преподавателей!  Будьте внимательны, отзывчивы, береги-
те дружбу и любовь, цените друг друга. И всё у вас получится! 

Алексей Бла-
жин, барабанщик  
группы «Пин-Код», зву-
корежиссер, руководи-
тель муз. студии «Irish 
cream rec», массовик-
затейник, фотограф.

-  Леша, что тебе 
запомнилось  из уче-
бы?

- Конечно же, поле-
вые практики: поездка 
в Китай, бесконечные 
звездные ночи у костра 
с гитарой, экстремаль-
ные условия, в которых 
можно проверить свой характер. Также времяпрепровож-
дение: музыкальная студия, которую я когда-то организо-
вал, «оффлайновые встречи» с друзьями вне вуза.  Бла-
годаря этому у меня появилось много друзей и разных 
связей. Ну а про сессии рассказывать не буду -  хотя все 
эти муки  очень сближают  с одногруппниками, которые 
вместе с  тобой переживают. 

-  Что тебе  дал университет? Как повлияли на тебя 
студенческие годы?

-  Я раскрылся как личность, обрел новых друзей и но-
вые навыки во всем. Увидел, можно сказать, мир изнутри, 
узнал много нового о мире и о природе. Университет меня 
«поставил на ноги» и указал, по какой тропинке и куда бре-
сти. Как оказалось, тропинка привела меня в отдел аспи-
рантуры, которую, собственно, придется покорять ближай-
шие несколько лет. Буду поступать в Хабаровск в Институт 
Тектоники и Геофизики Дальневосточного Отделения Рос-
сийской академии наук. Уж очень я к геофаку прикипел, 
как-то оно близко мне по духу. Благодаря вузу я опреде-
лился в своих увлечениях: фотография, музыка и прочее. 
Участвовал  в  разных конкурсах, кубках профсоюза,  на 
концертах в честь «восьмых март», «новых годов», высту-
пал с группой «Пин-Код» и в других составах  со своими 
барабанами.

- С тебя напутствующие слова всем будущим выпуск-
никам.

- Хотелось бы, чтобы геофак и дальше жил как одна 
большая семья и все были  только ближе друг к другу, 
внимательнее и общительнее. Все мы в одной команде, в 
одной связке. Только вместе мы сила. Да и в целом универ-
ситет тоже должен быть одной огромной командой,  креп-
кой и единой.

Юрий Арамисов, лауреат межвузов-
ского вокального конкурса, призер внутри-
вузовского конкурса «Лучший выпускник 
- 2008» в номинации «Стремление к совер-
шенству», лидер группы «Пин-код».
- Юра, ты выпускник, что ты чувству-
ешь?
- Как будто стою на краю обрыва и сейчас 
надо прыгать. Долгая пешая прогулка окон-
чена, и надо менять способ передвижения. 
Страшно – вдруг упаду, крылья не выра-
стут… :)
- Почему твой выбор пал именно на про-
фессию учителя?
- Дело чрезвычайно полезное, к тому же 
каждый учитель – это немного «театр одного 
актера». Обожаю это занятие. А еще учитель 
– это собирательный образ, который нужно 
долго и кропотливо «собирать», короче гово-
ря – не соскучишься, и это меня привлекает.
- Юра, ты  отлично совмещаешь учебу и 
творчество, как тебе это удается?

- Кто тебе такое сказал?  Существует куча 

проблем с самим собой и окружающими, 
когда встает вопрос: ехать на  Российскую 
Студенческую весну, или нажать на  эконо-
мическую географию; садиться  сочинять 
композицию или писать диплом; связать 
жизнь с музыкой или  с наукой. Эти больные 

вопросы совмещаются тогда, когда с любо-
вью и фанатизмом подходишь ко всей на-
грузке.

- Что тебе дал геофак?
- Геофак – это часть света, где я живу. Он 
дал мне ключ в настоящую, качественную 
жизнь. И это не пустой пафос. Спасибо, гео-
фак!
- Что тебе  особенно запомнилось из сту-
денческой жизни?
- Запомнился дух студенчества. Именно 

«все успеть» и чувство, что ты в центре все-
ленной. Супермен, блин…
-  Что планируешь делать дальше?
- Жить.. :) Поступить в аспирантуру, обзаве-
стись семьей, заняться музыкой и еще мно-
гим другим, что в голову придет.
- Юра, что ты хочешь пожелать  будущим 
выпускникам?
- Желаю вам стать выпускниками. Вот когда 
станете – поймете, что я вам пожелал одно 
из самых замечательных пожеланий.

С выпускниками ЕГФ общалась 
Ольга КВИТКО

Звезды ЕГФ

йЮрий Арамисов, лауреат межвузов- б бпроблем с самим собой и окружающими, - Что тебе дал геофак?
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Полуэктова Светла-
на, журналист газеты «Ауди-
тория»

- Что дал университет?
- Университет дал все. По-

следние пять лет жизни дали 
мне больше, чем 17 лет до 
вуза.  Всю мою дальнейшую 
жизнь определили именно 
университетские годы и те, кто 
здесь работают. Изменилось 
отношение к людям, к дружбе, 
любви. Изменились взгляды 
на жизнь и общее мировоз-
зрение. Университет познако-
мил с большим количеством 
одаренных  талантливых лю-
дей, о которых, я уверена, 
еще заговорят  в нашем  городе и за его 
пределами.

- Чем дальше будешь заниматься?
- Я уже работаю в пресс-службе и очень 

благодарна Педагогическому университе-
ту за то, что помимо основной профессии 
смогла здесь получить дополнительную 
специальность журналиста.  Да, по основ-
ной специальности я работать не пошла, 
но в этом, на мой взгляд, ничего предрас-
судительного нет. В педагогике  должны  
оставаться люди с призванием, рожден-
ные для этого. В системе «педагог - вос-
питанник» не должно появляться лишних 
людей, не способных качественно вы-
полнять свои обязанности и получать от 

этого эмоциональное 
удовлетворение. Не 
секрет, что не все сту-
денты нашего универ-
ситета — педагоги по 
призванию. И, на мой 
взгляд - это страшная 
вещь, когда не рож-
денный для этого че-
ловек идет работать 
педагогом. Поэтому 
очень ценю наш уни-
верситет за предо-
ставление студентам 
возможности развить-
ся и раскрыться в раз-
ных направлениях.

- Каким преподава-
телям хочешь сказать спасибо?

- Большое спасибо педагогам нашей 
кафедры. Они нас очень многому научи-
ли во всех смыслах этого слова. Помог-
ли многое понять, научили  бороться с 
жизненными трудностями и разбираться 
в людях. Если бы не было Марины Ми-
хайловны Тулейкиной, Липуновой Ольги 
Владимировны, Косьминой Марии Анато-
льевны, наша жизнь могла бы сложиться 
по-другому. Особенное спасибо Сере-
бренниковой Юлии Владимировне за то, 
что поверила нам, когда никто не верил, 
а нам было очень тяжело. А еще, боль-
шое спасибо нашей любимой Ульяне 
Евгеньевне  Крикливой-Боровинской. Её 
появление стало переломным моментом 

нашей жизни. 
Когда мы брали интервью у выпускни-

ков нашего вуза, всегда большое  коли-
чество благодарностей было Надежде 
Михайловне Оглоблиной и Ольге Нико-
лаевне Романовой. И теперь мы понима-
ем, почему. Низкий вам поклон. Мы вас 
очень любим. Огромное спасибо Сергею 
Ивановичу Гондуркаеву за большое и те-
плое сердце. Нам очень стыдно, что мы 
не всегда имели возможность освещать 
события школы бокса «Ринг 85». Моло-
дое поколение журналистов, возьмите 
над боксерами шефство! Это бриллиан-
ты нашего университета. Про них нельзя 
забывать. Так же спасибо Суворову А.В. 
и Басманову И.В. за терпение, помощь и 
теплые улыбки. 
Но самая большая благодарность - 

нашему ректору. И это не простая фор-
мальность. Александр Александрович 
всегда очень чуток к своим студентам. 
Он как руководитель с каждым годом все 
больше преображает университет, повы-
шая его престиж!
Пожелания: 
Студентам - не сидеть на месте, разви-

ваться творчески и интеллектуально. Из 
пяти лет пребывания в вузе выжать для 
себя максимум пользы.Педагогам - ви-
деть в студентах прежде всего взрослых 
умных людей. Если к ним  относиться как 
к маленьким детям - вести себя они будут 
аналогично. 

Елена Живица, журналист газеты 
«Аудитория»
- Какое твое первое впечатление было 
от университета?

- Помню, когда я только-только посту-
пила в университет, к нам в группу при-
ходили студентки со старшего курса и 
проводили тренинг на сплочение кол-
лектива. Тогда одна из этих девушек 

сказала, что университет это хорошая 
школа жизни. В тот момент я не преда-
ла этим словам большого значения, но 
впоследствии оказалось, что это дей-
ствительно так. Университет действи-
тельно стал для меня отличной школой 
жизни. Сейчас университет - это мой 
дом. Здесь знаком каждый уголок и 
именно здесь я познакомилась с огром-
ным количеством потрясающих людей, 
всех поименно и не перечислишь; Ме-
нялись мы, и вместе с нами менялся и 
университет, из серого чужого здания 
он превратился в большой, красивый и 
уютный дом. За что отдельное спасибо  
Александру Александровичу. Он самый 
лучший ректор!
- Чем стало для тебя занятие журна-
листикой?
- Я благодарна судьбе за то, что в на-
шей жизни появилась журналистика и 
Ульяна Евгеньевна Крикливая (Боро-
винская), она в корне все изменила. В 
нашу жизнь вошли такие потрясающие 
люди, как Сергей Иванович Гондур-
каев, которого мы очень любим и ува-
жаем (Сергей Иванович, простите, что 
не всегда получалось доносить до сту-

дентов все, что происходит в школе 
бокса «Ринг-85», если что не так, не 
обижайтесь на нас), Игорь Басманов, 
Артем Суворов и многие-многие дру-
гие. Именно благодаря журналистике 
мои последние два года в университете 
стали просто незабываемыми.
- Твои планы на будущее?
- Я поняла, что журналистика — это 
действительно мое, и поэтому в даль-
нейшем я собираюсь получить второе 
высшее образование, чтобы связать 
свою жизнь именно с журналистикой.
- Кому хочешь сказать слова благодар-
ности?
- Хочется сказать огромное спасибо  
преподавателям Кафедры Коррекцион-
ной Педагогики и Психологии, и, в част-
ности, Тулейкиной Марине Михайловне, 
так как именно она помогла мне посмо-
треть на мир совсем другими глазами. 
Желаю всем преподавателям с нашей 
кафедры всегда оставаться такими же 
добрыми, понимающими и отзывчивы-
ми. А всем студентам хочется сказать: 
Любите свой университет! Ведь студен-
ческие годы — самые лучшие в жизни!

Звезды ИПиП
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На прием... к психологу!

Я хожу к парикмахеру два раза в год. 
Волосы растут медленно, и поэтому до-
статочно два раза, чтобы сохранить мое 
душевное спокойствие и симпатию к сво-
ему отражению в зеркале. Я хожу в одну 
и ту же парикмахерскую, в которой меня 
однажды подстригли так, что мне понра-
вилось. Я не люблю ходить по записи — 
иду наудачу.  Я сижу в парикмахерской и 
думаю о том, что многие люди готовы 
вкладывать свои деньги, тратить время на 
то, чтобы выглядеть так, как им нравится. 
Я думаю о том, почему людям важнее, 

какие они снаружи, чем то, какие они вну-
три. Может быть, потому, что я психо-
лог?
Мне хотелось бы спрашивать людей: 

«Как часто вы ходите к психологу?» Но 
я спрашиваю: «Вы КОГДА-НИБУДЬ ходи-
ли к психологу?»

«Нет? А почему? А пошли бы? И в каком 
случае?» И чаще всего мне отвечают, что 
не ходили вообще. «Да мне как-то в го-

лову не приходило… И зачем я туда пой-
ду? Со своими проблемами я справляюсь 
сама. Вот если бы в моей жизни произо-
шло, что-то действительно серьезное… 
Еще не все так плохо в моей жизни… И во-
обще, у нас в России можно пойти к под-
руге, и она поможет не хуже психолога. 
А где у нас вообще в городе психологи? 
И им еще деньги надо платить? Да и не 
факт, что помогут… Вот я как-то ходил к 
психологу, и мне не понравилось…»....
Часто профессию психолога сравнива-

ют с профессией врача, к которому нужно 
идти, когда что-то болит. Причем болит 
так сильно, что терпеть уже нет сил. Это 
неприятная, но необходимая процеду-
ра, если, конечно, человек хочет жить. А 
врач отругает, пропишет лекарства, кото-
рые надо принимать и принимать, и бо-
лезненные уколы, которые надо колоть 
и колоть, но вы оттягиваете лечение как 
можно дольше. Особенно если у Вас бо-
лит что-то, что считается неприличным.
Мне никогда не нравилось сравнение 

психолога и врача. Психолог - не хирург 

души. И терапевт только в крайних слу-
чаях.
Я сижу в парикмахерской и думаю, 

что психолог, как парикмахер, помога-
ет сделать жизнь более красивой, более 
успешной, более симпатичной. Любому 
человеку, который этого захочет. Психо-
лог как парикмахер. Конечно, можно по-
стричься и у подруги. Конечно, для того, 
чтобы найти своего парикмахера, нужно 
постричься не один раз. Конечно, если 
хочешь выглядеть хорошо, то нужно укла-
дывать прическу каждый день. А можно 
и не укладывать. Психолог как парикма-
хер…
Я хочу, чтобы когда-нибудь в нашем 

городе число психологических центров 
было таким же, как число парикмахер-
ских, и поход к психологу был таким же 
обыденным делом, как и поход к парик-
махеру. А пока я завидую парикмахерам, 
чья профессия за тысячи лет своего су-
ществования уже так прочно и естествен-
но вошла в нашу жизнь.

Яремчук С.В., доцент, к.псих.н.

АВТОРская колонка

Евгений Руссу, конфе-
рансье, сценарист, педа-
гог «Школы вожатых» 

- Женя, расскажи, чего ты 
достиг за время обучения в 
университете?

- За пять лет я не добился 
ничего. Я остался обычным 
студентом :) Я очень горжусь 
тем, что могу носить звание 
«Обычный студент».

- Были интересные исто-
рии за время учебы?

- Были. Но самые интерес-
ные ситуации происходят во 
внеучебное время. Поэтому 

про них не будем.
-Ты больше реализовывал-

ся во внеучебное время, чем 
на парах?

-Нет, я на пары ходил, на 
все, ни одну не пропустил, 
что было очень сложно, но 
моя главная цель была – 
реализоваться во внеучеб-
ной работе, потому что мне 
это нравится.

- Страшно выходить на 
сцену?

- Любому человеку 
страшно, сколько бы он ни 
был на сцене, хоть даже 
родился на ней! Ведь каж-
дый раз не знаешь, как 
пройдет концерт, все зави-
сит от того, сможешь ли ты 
заинтересовать зрителя, 
договориться с ним. Вооб-
ще хорошо быть зрителем: 

для тебя разворачивается 
действие на сцене! К сожале-
нию, за время учебы я был в 
роли зрителя всего 3 раза.

- Ты ездил в «Океан»?
- Три раза подряд! 
- Три раза? Обычно студен-

ты ездят один-два раза…
- Было бы желание, и так 

смог бы каждый студент! 
- Тебе помог опыт работы 

в «Океане»?

- Очень! Во время работы в 
лагере каждый вожатый заво-
дит папку, в которую собира-
ет все «Огоньки», отрядные 
дела, КТД, и эти папки про-
веряются каждую смену, за 
хорошее оформление папки 
выставляются оценки. И те-
перь, когда мы составляли 
план работы «Школы вожа-
тых», все материалы «Океа-
на» очень пригодились. 

- Что важно знать или 
уметь в работе с детьми?

- Необходимо умение пере-
сесть на другую чашу весов, 
попробовать себя в другой 

роли. Если ты вожатый 
- попробуй побыть в шкуре 
ребенка, пройти весь день от 
побудки, зарядки до отбоя, 
чтобы знать, что можно с де-
тей спросить.

- Твои дальнейшие планы?
- Для начала я хочу пойти 

в Армию, отдать долг Родине, 
слишком много задолжал… 
А потом… даже не знаю. Ни-
кто не знает, что будет зав-
тра. Хотелось бы поступить 
в Щукинское училище, но я, 
к сожалению, узнал, что там 
одно из правил конкурса – 
поступить до 24 лет, а я из 
армии вернусь как раз в 24. 
Но все равно буду пытаться. 
Никто не знает, что ждет в бу-
дущем.

- Твои пожелания студен-
там?

- В каждом из нас есть не-
вероятная сила. Сила, ко-
торая может изменить весь 
мир. Нужно только захотеть. 
Но как её использовать? Во 
имя Добра или во имя Зла? 
Каждый должен решить сам. 
И от того, какое решение при-
мет большинство, зависит то, 
как изменится наш мир. Тво-
рите, дерзайте, эксперимен-
тируйте...

Карпова Т.Н., ЦИиР

На прием... к психологу! лову не приходило… И зачем я туда пой- души. И терапевт только в крайних слу-

АВТОРАВТОРская колонка

Звезды ФМФ



ПОСЛЕДНЯЯ

«АУДИТОРИЯ» — ежемесячное печатное издание АмГПГУ.  Редактор: Т.Н. Карпова, методист ЦИиР. Куратор издания: О. Н. Романова, УВВиСР. Фотографы:  
Басманов И.В., Данильченко И.С. Фото на обложке: Блажин А. Верстка: Т.Н.Карпова. Адрес редакции: 201 ауд. главного корпуса. e-mail: karpovat@list.ru 
Распространяется бесплатно. Отпечатано в типографии «Жук», ул. Павловского, д. 11, подписано в печать 22 мая 2008 г. Тираж — 999 экземпляров.

В печатный салон «Рыжий кот» 
требуется дизайнер с хорошим зна-
нием Adobe Photoshop. Резюме на 
эл. адрес. Тел. 8-914-177-95-47. 
Обращаться: E-mail: redcat2008@
mail.ru. 

***
Дизайн-студия «Оксана Колодоч-

ка» приглашает на работу дизайне-
ров, работающих в программах 3D 
Макс, Архикад. Тел. 8-962-298-
66-94. Обращаться: «Новый конти-
нент», 4 эт., компания «ДМ». 

***
Журнал для женщин «Лучшая под-

руга» примет на работу девушек на 
должность менеджера по рекламе, 
гибкий график, интересная работа, 
обучение. Тел. 8-914-160-87-22, с 
11 до 12. 

***
ИП Баранов (городской справоч-

ник) требуется рекламный агент. 
Требование: высшее образование 
и домашний телефон. Тел. 8-962-
286-33-46.

***

МОУ СОШ № 16 требуется орга-
низатор детского движения (вожа-
тая). Тел. 22-42-31. 

***
Компания «Паритет-ДВ» примет 

на работу офис-менеджера. Девуш-
ка, образование не ниже средне-
технич., знание основ делопроиз-
водства, опытный пользователь 
ПК (минимум - Word, Excel), раз-
витая речь. Резюме. Обращаться: 
Ленина, 39, офис 50.

***
Компания «Гарант Информ». Ра-

бота для студентов. Требуется тех. 
специалист, знание железа, про-
граммного обеспечения, настройка 
сети. График работы свободный. 
Тел. 53-72-98, с 15 до 17. Обра-
щаться: Ленина, 39, оф. № 58.

***
ИП Романов требуются мастера 

по ремонту ПК на неполный раб. 
день, опыт работы обязателен. 
Тел. 8-914-169-16-58. 

***
Компании «ИнформДВ» требу-

ются специалисты для обслужи-
вания компьютерной техники и 
локально-вычислительных сетей. 
Треб. знание «железа», опыт на-
стройки и администрирования 
сетей. Собеседование с понед. по 
четв. с 9 до 11. Обращаться: ул. 
Красногвардейская, 14, офис 320

***
ЗАО «Банк Русский Стандарт» 

открывает вакансию менеджер 
по привлечению клиентов. Тре-
бования: высшее (неоконч. в.) об-
разование, владение ПК на ур. 
пользователя, коммуникабель-
ность, ответственность. Тел. 8-914-
179-50-80, 53-10-37. Обращаться: 
Первостроителей, 15 или e-mail 
abelous@bank.rs.ru.

***
ООО «Бухгалтерская контора» 

требуется помощник бухгалте-
ра, знание 1С, делопроизводства. 
Рассм. кандидатуры молодых спе-
циалистов без опыта работы. З/п 
от 6 т.р. Тел. 52-97-24. Обращать-
ся: Краносногвардейская, 14, (вход 

со двора), 2 эт., офис 204.
***

ООО «Дальневосточный Стан-
дарт» требуется офис-менеджер, 
22-35 лет, желательно в/о, при-
ятная внешность, коммуникабель-
ность, знание офисных программ. 
З/п от 6500 руб., своевременно. 
Тел. 53-97-17.

***
Организация примет опытного 

руководителя тур. групп или ди-
пломированного специалиста в 
области туризма. Тел. 8-924-226-
10-60, 8-909-864-99-40.

***
«Международный Образователь-

ный Центр» на конкурсной основе 
примет учителя английского язы-
ка. Тел. 54-37-99. Обращаться: Ле-
нина, 12. 

***
В ДЦ «Лимпопо» требуется вос-

питатель. Тел. 8-914-185-16-00. 
Обращаться: Комсомольская, 72, 
«Лимпопо».

ЦСЗУМ и ТВ сообщает ...

Вся жизнь – игра?
(Открытое письмо  редак-

ции газеты «Наш город»)

В конце апреля трагически 
погибла студентка 4 курса ЕГФ  
нашего университета  Венера 
Исакова. Девушку убил подонок, 
для которого жизнь человека 
оказалась дешевле, чем банков-
ская карточка с небольшой, по 
сегодняшним меркам, суммой 
денег. Этот случай потряс 
всех. Друзья, сокурсники, соседи 
по общежитию знали Венеру как 
светлого, чистого, целеустрем-
ленного человека, готового 
прийти на выручку, умевшего 
дружить и радоваться жизни. 
Горько сегодня вспоминать об 
этой девушке в прошедшем вре-
мени! 

 Администрация университе-
та, студенты, преподаватели, 
сотрудники оказали всю возмож-
ную материальную и моральную 
помощь родным Венеры – мы 
были убеждены, что это есте-
ственный и единственно воз-
можный отклик на человеческую 
беду. Но оказалось, что на  чу-
жом горе можно зарабатывать 
деньги! Например, так, как это 
сделала редакция газеты «Наш 
город». В номере № 17 от 23 
апреля на с. 5 в рубрике «Про-
исшествия»  под призывом 
«Придумай заголовок и получи 
приз!» газета опубликовала за-
метку об убийстве студентки 

АмГПГУ.,  заметку, написанную 
в легковесном стиле бульвар-
ного чтива, – чудовищное пре-
ступление было преподнесено 
как забавное происшествие: 
мол, легкомысленная девушка 
познакомилась с парнем и через 
два часа пригласила его в гости 
(куда? в общежитие?) Там же, 
судя по заметке, и произошло 
убийство. Читателю, познако-
мившемуся с этой, мягко говоря, 
непроверенной информацией,  
исподволь внушалось: девуш-
ка сама виновата – надо быть 
разборчивее в знакомствах! 
Ссылка на авторитетный ис-
точник (пресс-службу краевого 
УВД) выглядит неубедительно: 
ведь всем было известно, что 
убийство произошло на квар-
тире убийцы, что Венера знала 
молодого человека около двух 
недель, что ранее он приглашал 
ее в кино и ничем не вызывал по-
дозрений – был вежлив и обходи-
телен, что, наконец, он выма-
нил ее из общежития обманом. 
Но если допущенное журнали-
стами «Нашего города» искаже-
ние фактов можно списать на 
простую недобросовестность 
или тайну следствия (может 
быть, по этой причине пресс-
служба краевого УВД дезинфор-
мировала журналистов?), то 
невозможно оправдать цинизм 
объявленного журналистами по 
поводу содержания заметки кон-
курса. Читателям предлагалось 
придумать заголовок к этому 
«шедевру» журналистского 

«творчества» и отправить его 
по СМС. Лучшим сочинителям 
были обещаны 300 рублей!  Ко-
щунственность предложения 
редакции нас просто шокирова-
ла; студенты и преподаватели 
были возмущены … нет, не без-
душием, и даже не непрофессио-
нализмом журналистов газеты  
– это уже привычное явление в 
современной ситуации с масс-
медиа, а с газетой «Наш город» 
особенно!  Мы возмущены столь 
откровенным глумлением над 
памятью жертвы, над попрани-
ем святых человеческих чувств 
– сострадания  и глубокой ду-
шевной скорби. Превратить 
человеческую трагедию в рас-
хожую игру, ёрничать по по-
воду смерти молодой девушки 
– а именно это сделали журна-
листы газеты – непроститель-
но ни по молодости лет, ни по 
недостатку профессиональных 
качеств. Наши студенты, вы-
разившие свое негодование по 
поводу заметки, тоже молодые 
люди, но они научились разли-
чать, что такое хорошо, а что 
такое плохо, как должен посту-
пать человек, а какие поступки 
недостойны звания человека. 

Сегодня часто приходится 
слышать: цензура не нужна, 
каждый вправе писать, как хо-
чется. Печально, что свобода 
слова при этом превращает-
ся в разгул вседозволенности, 
разнузданности, хамства и по-
шлости. Убийца девушки, на-

верное,  проповедовал  те же 
«ценности» – он делал то, что 
ему хотелось. Тогда чем же 
так называемые журналисты 
отличаются от преступника? 
Только тем, что убивают не 
буквально, а словом – они под-
нимают свое топорное слово 
над головами своих  читателей, 
среди которых они ищут тех, 
кто готов ради трехсот ру-
блей поиграть «в названия», не 
смущаясь темой, предложенной 
редакцией. Не каждый, вступив-
ший в эту глумливую игру, спо-
собен осознать, что ставкой в 
ней  является его душа. Анало-
гия напрашивается сама собой 
– журналисты «Нашего города» 
выступили мелкими бесами, 
искушающими человека, раст-
левающими его душу, внушаю-
щими ему, что все продается и 
покупается, что все средства 
хороши для достижения коммер-
ческой выгоды. Только мы так 
не думаем, как и большинство 
наших студентов, собравших 
по  собственной инициативе 
подписи против проведения без-
нравственных игр с читателя-
ми.

По поручению коллектива 
студентов и сотрудников

 Начальник управления  
внеучебной  воспитательной  и 
социальной работы со студен-
тами АмГПГУ 

  Романова О.Н.
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